
dente Lula (PT). Agora, pelo jeito,
esse “Brasil da Esperança” está
indo bem no Palácio do Planalto,
mas tem divisão pelo País afora e
tem, por objetivo, fazer muita cos-
tura para as eleições de 2024.

APLAUSOS
O Conselho Regional dos Cor-

retores de Imóveis (SP) está feliz,
pelos seus representantes, com a
moção de aplausos que será entre-
gue nesta quinta (24), na Câmara
Municipal de Piracicaba, às
19h30. A autoria é da vereadora
Silvia Morales (PV), que lidera o
Mandato Coletivo A Cidade é Sua.
Trata-se de uma homenagem pe-
los 45 anos da Lei 6530/78.

PROBLEMA?
Intimado pela Polícia Fe-

deral, o ex-presidente Jair Bol-
sonaro (PL) não só ‘confessou’
que mandou fake news sobre o
processo eleitoral brasileiro
para o empresário Meyer Ni-
gri ,  como ainda ressaltou:
“Qual o problema?”, disse o ex-
chefe da Nação. Olha, não sei
se parece óbvio ao leitor da co-
luna, mas até onde esse idoso e
cansado Capiau sabe, mentir é
sempre um problema. Né, não?!

Edição: 12 páginas

‘FALA PIRA’
A Câmara Municipal de Pi-

racicaba irá votar, hoje, 24, pela
admissibilidade do pedido de cas-
sação contra o vereador Cassio
Luiz Barbosa (PL), o Cassio ‘Fala
Pira’. Esse Capiau, idoso e cansa-
do, não gosta de cair na ansieda-
de dos mais jovens e, em casos
como esse, sempre espera pela voz
soberana do Plenário do Legisla-
tivo. A matéria sobre o assunto
está na página A10 desta edição.

ESQUERDA
Terça (22), reuniram-se em

Piracicaba representantes de vá-
rios segmentos partidários que
formam a chamada Federação
Brasil da Esperança e que foi
lançada para a vitória do presi-

Divulgação

O deputado estadual Helinho
Zanata (Podemos) foi o entre-
vistado do último programa Es-
paço EuToNaFé na Rádio Fad,

EUTONAFÉ
pela Elisama Sobral Miller e
pelo pastor Fernando Favoret-
to. Detalhe: assunto especial
foi sobre a conjuntura política.

Divulgação

O Centro Educacional de
Educação para Jovens e Adul-
tos (CEEJA) ocupará, em bre-
ve, este prédio (foto), cuja con-
quista é comemorada pelo
deputado estadual Alex Ma-
dureira (PL). Fica na rua Ro-
sário, 781, mudando apenas

NOVO PRÉDIO
o número e mantendo a mes-
ma rua. Essa prédio é da dé-
cada de 1960, foi construído
para abrir o Fórum Professor
Francisco Morato, quando
ainda eram duas Varas no
Poder Judiciário local; a ter-
ceira, só veio em 1973.

Prefeitura realiza operação para
fiscalizar escapamentos de motos
Ação da Semuttran, Guarda Civil e Polícia Militar aconteceu
na manhã de ontem, 23, na avenida Presidente Kennedy

Com o intuito principal de fis-
calizar motos com escapamentos
irregulares, que emitem ruídos,
causando poluição sonora, a Pre-
feitura de Piracicaba, por meio da
Semuttran (Secretaria Municipal
de Mobilidade Urbana, Trânsito e
Transportes) e da GCM (Guarda
Civil Municipal), realizou na ma-
nhã de ontem, 23, em parceria com
a PM (Polícia Militar), operação
especial de orientação e fiscaliza-
ção de veículos na avenida Presi-
dente Kennedy. Durante a opera-
ção foram fiscalizadas 43 motos.

“Desde junho deste ano, o
município passou a ter competên-
cia de fiscalizar e fazer autuações
que antes eram de responsabili-
dade do Estado, e o excesso de
ruído, o famoso escapamento
aberto, é uma delas. Recebemos
reclamações constantes na Se-
muttran sobre isso, porque atra-
palha a qualidade de vida das
pessoas, por isso, então, estamos
realizando essa operação”, co-
mentou a titular da Semuttran,
Jane Franco Oliveira, acrescen-
tando que a Prefeitura, por meio
do CCS (Centro de Comunicação
Social), está desenvolvendo cam-
panha de conscientização sobre o
tema e que essa abordagem de
hoje foi o ponto inicial, portanto,
outras operações estão previstas
para acontecer ainda no mês de
agosto, estendendo-se durante
todo o segundo semestre do ano.

Conforme Eliezer de Castro,
supervisor das equipes de Opera-

Divulgação

Mulheres atendidas pelo
Centro de Referência de
Atendimento à Mulher
(Cram) realizam curso de
corte e costura oferecido
pelo Sesc Piracicaba, que

CURSO DE CORTE E COSTURA
também fornece os materi-
ais. Nesta quarta-feira, 23,
foi o terceiro dia do curso,
no qual as alunas apren-
dem sobre as ferramentas
de corte e costura. A8

Divulgação

Decibelímetro é o equipamento usado para medir os decibéis emitidos pelo escapamento da moto

ção de Trânsito da Semuttran, o
máximo de ruído permitido para
escapamento de motos é de 99 de-
cibéis. Ele explicou que no Artigo
230, Inciso XI, do Código de Trân-
sito Brasileiro consta que veícu-
los que trafegam com descarga
livre ou silenciador de motor de
explosão defeituoso, deficiente ou
inoperante comete infração con-
siderada grave, acarretando a
aplicação de multa no valor de
R$ 195,23 e a perda de cinco pon-
tos na CNH (Carteira Nacional de

Habilitação) do condutor infra-
tor, sendo que as normas de emis-
são de ruídos e gases poluentes
são estabelecidas pelo Conama
(Conselho Nacional do Meio Am-
biente) pela resolução 418/2009.

Na operação de ontem, além
das 43 motos abordadas, foram
fiscalizados dez carros, resultan-
do em sete autuações por moti-
vos que englobam documentação,
escapamento e uso de celular ao
dirigir, ou seja, das sete autua-
ções feitas, duas foram de licen-

ciamento vencido; duas de CNH
vencida; uma de CNH não auto-
rizada para motos; uma de esca-
pamento adulterado e outra de
uso de celular enquanto dirige.

“É de fundamental importân-
cia respeitar as normas estabeleci-
das por lei para minimizar a polui-
ção sonora nas vias públicas, levan-
do em consideração que todas as
pessoas são usuárias do sistema de
mobilidade da cidade, seja como
pedestre ou com quaisquer outros
meios de transporte”, falou Castro.

Divulgação

Divulgação

Duas certificações recebidas pela Dedini S/A
Indústrias de Base reforçam o compromisso
da empresa com práticas sustentáveis de pro-
dução, quesito cada vez mais buscado pelo
mercado. Além da renovação do Selo Verde, a
Dedini se junta às mais importantes empresas
do país a receber a certificação ESG (Environ-
mental, Social and Governance), na tradução
livre Governança Ambiental, Social e Corpora-
tiva, ambas conferidas pelo Instituto Ambiental
Chico Mendes, com o crivo do Procert (Progra-
ma de Certificação pelo Compromisso com a
Gestão Socioambiental Responsável). A6

PRÁTICAS SUSTENTÁVEIS
DE PRODUÇÃO DA DEDINI
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As merendeiras da Prefeitura Munici-
pal de Rio das Pedras foram conhe-
cer a origem dos alimentos usados
com uma visita nas empresas Coo-
pihort (Cooperativa Piracicabana de
Horticultores e Padaria Panhoca). Pu-
deram entender melhor como cada in-
grediente é produzido e como deve
ser utilizado para manter a alimenta-
ção dos alunos sempre em excelen-
te qualidade com pouco desperdício
e mantendo os nutrientes. Mais notí-
cias de Rio das Pedras na página A11

MERENDA DE
RIO DAS PEDRAS
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com desgosto.com desgosto.com desgosto.com desgosto.com desgosto.

Agosto desgosto

Tenho a fama de
ser supersticio-
so, e sou, mas

não sei se mais do que
a maioria das pesso-
as. Não tenho simpa-
tia pelo mês de agos-
to. Agosto rima com
desgosto. O nome
vem do jovem Caio
Otávio, já Gaius Julius
Caesar Octavianus ao ser adota-
do pelo tio, depois Imperator Ca-
esar, ao derrotar os assassinos, e
Imperador César Augusto, ao
aceitar modestamente a condição
de fundador do Império e de fi-
lho do deus Julius. Dado ao oita-
vo mês do calendário romano,
Sextilis, que já fora o sexto, aca-
bou sendo um mês diferente.

É o mês em que se celebra a
Assunção de Nossa Senhora, que
vai ao encontro de seu Filho no
Céu, e da morte também de San-
ta Clara, São Domingos, São Ber-
nardo e Santo Agostinho, santos
grandes. Mas para Portugal foi
um mês fatídico desde o desapa-
recimento, em Alcácer Quibir, do
rei menino D. Sebastião I, mal
saído dos seus 21 anos, no desejo
de se igualar aos avós D. João III
e Carlos V, um seu sucessor como
rei de Portugal, outro rei de Es-

panha e imperador do
Sacro-Império: ele se
tornou sonho, o Enco-
berto, o Desejado. Ou-
tro desastre de agosto
foi o assassinato de
Henrique III por Jac-
ques Clément pouco
tempo depois que, para
reunificar a França di-
vidida pelas guerras de

religião, fizera assassinar os po-
derosos Guise. Sem ser política,
mas quase real, foi a morte de Lady
Di, em estranho desastre do Rolls-
Royce do namorado milionário.

Para a política brasileira o
mês também não é bom. Tivemos
as mortes de Getúlio Vargas, com
o tiro no peito que matou a UDN,
de Juscelino Kubitschek, também
ele num desastre de automóvel,
esse estranho e suspeito, e de
Eduardo Campos, na queda do
jatinho em que fazia campanha
para Presidente. O Jânio Qua-
dros, que tinha a mania da re-
núncia, renunciou num 25 de
agosto, deixando o Brasil na uru-
cubaca que nos levou aos anos de
chumbo e a tantas dificuldades.

Pessoalmente é um mês mar-
cado pela perda de grandes e que-
ridos amigos. O primeiro e maior
Odylo Costa, filho, o extraordiná-

rio poeta, que me abriu tantos ca-
minhos e cuja presença me acom-
panha vida afora, imagem de bon-
dade e de coragem. Pouco tempo
depois foi Glauber Rocha, ainda
mais moço, passando como um
furacão que construía, em vez de
destruir. Alceu Amoroso Lima,
Doutor Alceu no título respeitoso
que todos na Academia Brasileira
de Letras dávamos à figura vene-
randa que ainda mantinha a mo-
cidade com que levara nos ombros
Graça Aranha, que desancara com
a nossa Casa, fez uma enorme fal-
ta. Bem depois foi a vez de Jorge
Amado, outro cuja vida foi uma
lição de inteligência e sabedoria.

Nada foi tão horrível quanto
os crimes da destruição das cida-
des de Hiroshima e Nagasaki,
monstruosidade que nenhuma
racionalização me fará aceitar.

Desgosto de agosto, portanto.
Mas confesso que marrom, pinguim
de geladeira, bicho empalhado, teci-
do de quadradinho, jangada de
osso, dente de elefante, folhinha de

mulher nua e escada sem corri-
mão não têm minha simpatia.

Tenho que me precaver, pois,
quando tinha seis anos, ouvi mi-
nha avó gritar: "Botaram mau-
olhado no José!" Senti logo o
queixo caído, moleza e dentro dos
olhos aquele frio dos olhos exco-
mungados. Uma coisa terrível.
Minha mãe mandou buscar a tia
Tomásia, benzedeira de fama,
que não vacilou: "E? carga gran-
de." E pegou um olho verde de
pião roxo, planta que espanta
qualquer desgraça. Nunca mais
deixei de ter uma no quintal.

A Tomásia molhou o galinho
num pires de água e começou a
benzer meu corpo: "Sai, malefício,
do corpo desse menino, que Deus
me deu poderes de expulsar maus-
olhados e olhos excomungados.
Vai para as profundezas do Infer-
no que essa criança pertence a
Nossa Senhora do Perpétuo So-
corro." Foi tiro e queda. Mas re-
comendou: "Dona Kiola, tenha
cuidado com seu filho, pois ele e?
fraco para inveja e coisa feita."
Conselho para o resto da vida.

———
José Sarney, ex-presi-
dente da República, es-
critor, membro da Acade-
mia Brasileira de Letras

Inovação no combate à fome e à insegurança alimentar
O Governo de SPO Governo de SPO Governo de SPO Governo de SPO Governo de SP
já determinoujá determinoujá determinoujá determinoujá determinou
a instalação dea instalação dea instalação dea instalação dea instalação de
mais 60 unidadesmais 60 unidadesmais 60 unidadesmais 60 unidadesmais 60 unidades
do Bom Prato,do Bom Prato,do Bom Prato,do Bom Prato,do Bom Prato,
nos próximosnos próximosnos próximosnos próximosnos próximos
dois anosdois anosdois anosdois anosdois anos

Gilberto Nascimento

Nos anos 40, Ma-
nuel Bandeira
escreveu: "Vi

ontem um bicho na
imundice do pátio ca-
tando comida entre os
detritos" -- uma cena
que, não raro, morado-
res de grandes cidades
brasileiras já presencia-
ram. O poeta continua descreven-
do a voracidade do bicho ao en-
contrar o que comer, e finaliza com
os chocantes e comoventes versos:
"O bicho não era um cão, não era
um gato, não era um rato. O bi-
cho, meu Deus, era um homem".

A fome é um flagelo e tem que
nos indignar. É um adversário que
exige um combate sem trégua.

Segundo projeções da FAO, a
agência da ONU para Alimenta-
ção e Agricultura, em 2030, 670
milhões de pessoas, ou 8% da po-
pulação mundial, passarão fome
no planeta. A pesquisa também
mostrou que as mulheres foram
as mais atingidas pela inseguran-
ça alimentar. Em 2021, 31,9% das
pessoas do sexo feminino em todo
o mundo enfrentaram a insegu-

rança alimentar. Os
números para o Brasil
foram coletados no pe-
ríodo de 2019 a 2021,
justamente, os anos da
pandemia da Covid-19,
e revelaram que 61,3
milhões de brasileiros
tiveram dificuldades
para se alimentar.

Mas como comba-
ter esse mal? Iniciativas

como banco de alimentos, campa-
nhas para reduzir o desperdício,
programas de transferência de
renda e novas tecnologias que
ampliam e asseguram a produ-
ção agrícola são algumas das
ações desenvolvidas e pensadas
globalmente para mitigar o pro-
blema da insegurança alimentar.

O Estado de SP, além de
tudo isso, implementou e man-
tém programas pioneiros de
combate à fome e à desnutrição.
O primeiro deles, o Bom Prato,
considerado o maior programa de
segurança alimentar da América
Latina, já serviu 14 milhões de re-
feições em suas 107 unidades, so-
mente no período de janeiro a ju-
nho deste ano. Ele está baseado
em uma fórmula capaz de forne-

cer uma refeição nutritiva e sabo-
rosa ao preço de R$1 (hum real),
desde a sua criação, há 22 anos.

Outra iniciativa importante
é o Projeto VivaLeite, que entre-
ga cerca de 4 milhões de litros
de leite por mês enriquecido com
Ferro e Vitaminas A e D para
mais de 300 mil crianças e ido-
sos. O objetivo principal é com-
bater a anemia por deficiência de
Ferro, que acarreta uma série de
problemas no desenvolvimento
mental e psicomotor, além de
retardo no crescimento das cri-
anças, e pode agravar a condi-
ção de saúde da pessoa idosa.

Mas as nossas ações de en-
frentamento à fome não param
por aí. O Governo de SP já deter-
minou a instalação de mais 60
unidades do Bom Prato, nos pró-
ximos dois anos. E para ampliar

a capilaridade e atingir mais pes-
soas na distribuição de refeições,
a atual gestão estadual inovou,
e concebeu uma nova modela-
gem do Bom Prato, utilizando o
conceito das dark kitchens.

Composta de uma cozinha in-
dustrial fechada, isto é, sem salão
para refeições, o novo formato de
Bom Prato terá capacidade para
produzir até 4 mil refeições diári-
as. E a cada uma dessas cozinhas,
04 unidades do Bom Prato Móvel
estarão associadas para levar re-
feições às áreas mais vulneráveis
e periféricas dos centros urbanos.

Novas tecnologia e outros
formatos estão sendo estuda-
dos para potencializar esses
programas e torná-los cada
vez mais assertivos em sua
missão de alimentar pessoas.

Enfrentar o problema da
fome é uma prioridade, uma
questão de princípios e valores,
e dever de todo gestor público
para que ninguém mais sofra
com a dor dessa indignidade.

———
Gilberto Nascimento,
secretário de Desen-
volvimento Social do
Estado de São Paulo

Larissa Manoela, os pais e a indigestão patrimonial
TTTTTenho a cerenho a cerenho a cerenho a cerenho a certttttezaezaezaezaeza
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Dirceu Cardoso Gonçalves

Deplorável. Essa a única pa-
lavra que nos ocorre dizer
sobre a crise entre a atriz

Larissa Manoela e seus pais. Não
conhecemos e nem temos interesse
de nos imiscuir na contenda e mui-
to menos em sua motivação. Até
porque são acontecimentos de foro
íntimo que deveriam ter sido guar-
dados no âmbito familiar, não para
a busca de soluções, mas, pelo me-
nos para evitar o superdimensio-
namento da desinteligência. Colo-
cados aqui do lado de fora, sem
conhecer detalhes do relaciona-
mento dos membros da família e
nem a situação do bolso deles an-
tes da decolagem da menina para
o o estrelato, seria leviandade to-
mar um dos lados. Só dá para con-
siderar que, a partir de determina-
do momento, começaram os desen-
tendimentos que, em pouco tempo
se tornaram públicos e hoje alimen-
tam programas de TV de abran-
gência nacional, colunas de fofo-
cas e até as páginas de publicações
ditas conservadoras. Afinal, a mo-
cinha da estória é uma personali-
dade e, como tal, atrai o acompa-
nhamento público de seus passos,
coisa que não ocorre com pessoas
anônimas, mesmo quando viven-
ciam problemas iguais.

Mas, convenhamos. O notici-
ário revela uma verdade descon-

fortável. Com ou sem razão - as três
personagens dessa indigesta nar-
rativa estão sofrendo. Perderam -
oxalá não seja definitivamente - o
carinho e a afeição das criaturas
mais importantes de seu círculo
pessoal. A filha observa que os pais
não foram satisfatórios ou corre-
tos ao cuidar do patrimônio amea-
lhado com sua arte, a mãe vai ao
extremo da emoção e pede que a
filha esqueça ser ela sua mãe. Não
dá para duvidar que todos estejam
sofrendo e a tendência a assim per-
manecerem enquanto não se encon-
trar um ponto final para a desinte-
ligência. Quando isso deverá ocor-
rer, ninguém, hoje, é capaz de pre-
ver com relativa verossimilhança.

Quem como eu e meu grupo
de contemporâneos, já viveu algu-
mas décadas, já viu muitas famíli-
as naufragando na incompreensão
normalmente gerada pela divisão
do patrimônio. Quando faltam os
patriarcas - que começaram e cons-
truíram tudo, as novas gerações
entram em luta sob o signo da des-
confiança de uns sobre os outros e,
logicamente, na sensação de esta-
rem sendo roubados. Evidente que
no caso da atriz é o contrário.  Seu
trabalho foi que montou a fortuna
e a certa altura houve o desenten-
dimento com os pais que - certo ou
errado - administraram tudo con-
forme a própria cabeça. É de se la-
mentar, mas devemos lembrar que

no caso de Larissa sabemos do pro-
blema porque ela é uma figura pú-
blica que gera audiência ao ter seu
caso esmiuçado. Mas problemas
patrimoniais existem em maior
número do que imaginamos. Não
é só artistas e detentores de gran-
des fortunas; Conhecemos famí-
lias pobres, que andam de fus-
quinha e moram em casas mo-
destas que, mesmo assim, foram
severamente perseguidas por pa-
rentes e conhecidos interessados
em delas arrebatar o pouco que
têm. Nos fóruns de todo o país
existem muitos processos com
essa motivação e o pior é que, em
determinados casos, por falta de
defesa ou de recursos para a defe-
sa, os legítimos donos ainda aca-
bam esbulhados pelos interesseiros.

Tenho a certeza de que todo
leitor conhece pelo menos um caso
de esfacelamento de famílias - tra-
dicionais, modestas, ricas, pobres -
pouco importa a sua situaçãom que
acabam atracadas pelos achacado-
res que, sem qualquer razão, ten-
tam lhes tomar o que construíram
e, principalmente, o que herdaram.
No caso de Larissa e dos pais o fi-
nal deve ser diferente porque, mes-
mo supondo que pai e mãe apro-
priaram-se de seu patrimônio, a
solução é uma questão de tempo
porque a filha é herdeira natural
dos pais e, nessa hipótese, tudo a
ela voltaria na falta deles. Mas,
mesmo assim, o ideal seria colocar
água na fervura; encontrar verda-
deiros amigos que pudessem os

aconselhar e acabar com a desa-
vença para a atriz voltar a "ter" pai
e mãe, eles a possuir a filha de vol-
ta e, na medida do possível, volta-
rem a se respeitar e amar. Todos os
pais investem tudo  o que podem -
e muitas vezes mais do que podem-
para alavancar o desenvolvimento
do filho na atividade para que leva
jeito. Assim é com jogadores de fu-
tebol, artistas e outros. Larissa não
nasceu atriz. Seus pais investiram
tudo o que puderam para ela se
colocar competitiva no meio esco-
lhido. Além de gastar o próprio di-
nheiro (e até emprestado) para co-
locá-la compatível com o caminho
escolhido, ainda deixaram os pró-
prios afazeres para se tornar seus
administradores e protetores em
diferentes segmentos exigidos pela
carreira. Logo, excetuando-se os
deveres de relacionamento pais-fi-
lhos - é lamentável o que hoje está
ocorrendo. A atriz, hoje de suces-
so, jamais deverá esquecer o pas-
sado e principalmente os esforços e
sacrifícios dos pais pela sua cons-
trução profissional. É evidente que
deve ter voz ativa para decidir o
próprio futuro, mas é uma injus-
tiça esquecer o passado de cons-
trução. Baixem a bola todos e ten-
tem recuperar o convívio familiar
e não se esqueçam que, a totalida-
de dos seres humanos tem proble-
mas, mas o ideal é seguir o velho
conselho: roupa suja se lava em
casa. Não permitam que a emoção
os afaste pois q1uando vierem a
compreender mais nuances da
vida poderá não haver condição
de recuperar o tempo perdido...

———
Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistência
Social dos Policiais Milita-
res de São Paulo; e-mail:
aspomilpm@terra.com.br

COLUNA ESPÍRITA Alvaro Vargas

 Como devemos orar?

Odecálogo foi a primeira
 grande revelação à Hu-
manidade, apresentando

em seu primeiro mandamento o
respeito e a adoração ao Criador.
Entretanto, esse ensinamento
não era compreendido pelos ju-
deus, que se prendiam a práticas
exteriores em sua forma de lou-
var o Altíssimo. Consideravam
que através das manifestações
exteriores (jejum, postura, ritu-
ais etc.), estariam habilitados a
receber as graças Divinas. No
mundo espiritual, esse manda-
mento é mais objetivo: "consa-
gra amor supremo ao Pai de
Bondade Eterna, nEle reconhe-
cendo a tua divina origem" (XA-
VIER, F. C. e VIEIRA, W. Evolu-
ção em dois mundos. Pelo Espí-
rito André Luiz, cap. 20). Segun-
do o Espírito Emmanuel (XAVI-
ER, F. C. Pensamento e Vida,
cap. 26) "A prece impulsiona as
recônditas energias do coração,
libertando-as com as imagens de
nosso desejo, por intermédio da
força viva e plasticizante do pen-
samento, imagens essas que,
acendendo às Esferas Superio-
res, tocam as inteligências visí-
veis ou invisíveis que nos rodei-
am, pelas quais comumente re-
cebemos as respostas do Plano
Divino, porquanto o Pai Todo-
Bondoso se manifesta igualmente
pelos filhos que se fazem bons".

Durante a divulgação de
sua Boa Nova, Jesus incentivou
a prática da oração e condenou
a forma exibicionista e hipócrita
de orar praticada por muitos fa-
riseus (Mateus, 6:6). Para isso,
elaborou várias parábolas. Em
uma delas, utilizou-se de dois
personagens, um publicano e um
fariseu (Lucas, 18:9-17). Nessa
estória, o publicano, mesmo sen-
do considerado um pecador, de-
vido a humildade demonstrada
durantes as súplicas ao Criador,
saiu do templo justificado. Em
contraste, o fariseu, arrogante e
orgulhoso, não obteve a graça
solicitada, pois, segundo o Mes-
tre, "qualquer que a si mesmo se
exalta será humilhado, e qual-
quer que a si mesmo se humilha
será exaltado". Em outra pará-
bola, Jesus discorre a respeito de
um Juiz iníquo que, mesmo com
antipatia, é levado a decidir, de-
vido à insistência de uma viúva
sobre uma demanda jurídica
(Lucas, 18:1-8). Essa lição res-
salta a importância de orar com
fé, sem desistir. Ambas as pa-
rábolas estão relacionadas e se
complementam. Enquanto a pa-
rábola do fariseu e o publicano
destaca a motivação e o com-
portamento correto ao orar, a
exposição do Juiz iníquo pela
viúva, enfatiza a importância
da perseverança na oração.
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Para nos dirigirmos ao Cri-
ador devemos fazê-lo com hu-
mildade, reconhecendo com
sinceridade as nossas faltas pe-
rante as leis Divinas. O fato de
nos ajoelharmos ou realizar
outros gestos exteriores não in-
fluenciam o valor da nossa ora-
ção. Tão pouco é relevante o uso
de roupas especiais, ambiente
com pouca luz ou fundo musi-
cal. A preparação para orar é
feita normalmente durante as
nossas atividades cotidianas,
vivenciando os ensinamentos
de Jesus. Mesmo sendo um Es-
pírito puro, o Mestre Nazareno
frequentemente se retirava para
um lugar ermo, e orava. Dei-
xou um ensinamento a esse res-
peito: "para orar, devemos ir
para o quarto e, após ter fecha-
do a porta, orar ao Pai, em se-
gredo; e Deus, que nos vê em
segredo, nos recompensa ple-
namente" (Mateus, 6:6). Im-
portante ressaltarmos que,
quando o Cristo nos pede para
buscar o isolamento em nosso
aposento, ele não se refere ape-
nas a um local físico, mas tam-
bém ao nosso mundo íntimo. É
o momento de nos sintonizar-
mos mais intensamente com a
Divindade. Nesse aspecto, se-
gundo o Espírito Amélia Rodri-
gues (FRANCO, D. P. Luz do
Mundo, cap 5) a oração do Pai-
Nosso resume a melhor forma
de nos expressarmos perante
Deus, pois, contém eloquentes
expressões de reconhecimento
ao Altíssimo; humildade e sub-
missão da alma que ora e se su-
bordina às inexauríveis fontes
de perdão divino; entrega total,
em confiança ilimitada; exalta-
ção do Pai nas dimensões imen-
suráveis do Universo; respeito
à grandeza da sua criação por
meio da alta consideração ao
seu nome; resignação atual di-
ante das suas determinações
Divinas e Divina presciência.
Canto de amor e abnegação!

———
Alvaro Vargas, enge-
n h e i r o  a g r ô n o m o -
Ph.D., presidente da
USE-Piracicaba, pa-
lestrante espírita

A máquina mais humana
do que o homem
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José Renato Nalini

Uma recente pes-
quisa britânica
sobre psicopatia

funcional apurou que
os detentores de auto-
ridade são mais pro-
pensos a esse trans-
torno mental. Isso
porque, para vencer na
sociedade competitiva, é preciso
não sentir empatia, não se impres-
sionar, não ter sensibilidade.

Em vários níveis se consta-
ta, ao menos empiricamente, a
realidade de tal conclusão. Há
pequenos tiranos que atuam
com desrespeito ao semelhan-
te, até porque eles não conside-
ram "semelhante" o despossuí-
do, o carente ou o diferente.

No setor estatal essa figura
é quase regra. O servidor está-
vel se esquece de que tem um pa-
trão: o cidadão. É este quem
paga os seus salários. Mas o tra-
to conferido ao "patrão" é in-
compatível com a realidade. Que
o digam os infelizes que ficam
em filas. Nas unidades de saúde,
nos hospitais, à espera da boa
vontade de quem - muita vez -
está no celular conferindo men-
sagens ou conversando com al-
guém a quem outorga prioridade.

Seria interessante para os
exercentes de cargos de mando ele-
tivo, fizessem constantes visitas às
repartições públicas da sua esfera
de atuação. Assim, o Prefeito de-
veria visitar todas as dependênci-
as destinadas ao atendimento ao
público, para verificar pessoalmen-
te como é que o munícipe está sen-
do tratado. O governador deveria
reservar alguns dias do mês para
visitas incertas a todos os postos

que recebem a aflita
visita de um necessita-
do de serviço público.

Num país ideal,
até o Presidente da
República faria isso. E,
ao constatar mau aten-
dimento, grosseria,
displicência, falta de
polidez, a consequência
deveria ser uma san-

ção. Em caso de reincidência, ins-
tauração de procedimento admi-
nistrativo. Melhor ainda, a subs-
tituição desse pseudo servidor
por outro mais qualificado.

São vícios como esses que
justificam a adoção da Inteligên-
cia Artificial para fazer aquilo
que os humanos não têm conse-
guido fazer com a necessária ob-
servância do princípio à digni-
dade humana, o norte inspirador
da nação brasileira, a partir do
pacto fundamental de 5.10.1988.

Até porque, a Inteligência
Artificial já se afirmou ser
mais inteligente do que o ho-
mem, que não consegue ser
sensível e humano, como sua
pretensão tem proclamado.

———
José Renato Nalini é
Diretor-Geral da Uni-
registral, docente da
Pós-graduação da Uni-
nove e Secretário-Ge-
ral da Academia Pau-
lista de Letras (APL)



MONOMANIA
O desejo de incriminar Jair

Bolsonaro é grande, a ponto de
parte de integrantes da CPI de 8
de janeiro confundirem propósi-
tos e misturarem intenções. Vale
aquilo que a vontade apontar,
comumente tendo como alvo o
ex-presidente, família e aliados.
Com aflição que provoca ódio,
objetivos são atrapalhados e
existe o risco de a oportuna CPI
não chegar a conclusão algu-
ma. A comissão parlamentar
poderia prestar relevante servi-
ço à democracia, caso o foco fos-
se única e exclusivamente o tris-

te episódio de invasão com pos-
síveis envolvidos sendo identifi-
cados sem a necessidade de
proteger quem quer que seja. In-
clusive Bolsonaro. Mas, sem
parcialidade ou pré-julgamento.

PONTO FINAL
Falhou e de forma infeliz

a Câmara Municipal de Pira-
cicaba rejeitando audiência
pública para esclarecimentos
sobre a morte da criança víti-
ma de escorpião. Deu margem
a desnecessárias interpreta-
ções/conclusões desfavorá-
veis a imagem do legislativo.

Paulo Soares, presidente do Caphiv
(Centro de Apoio ao HIV/Aids e Heptatites Virais)

Nestes anos todos, de mi-
nha caminhada à frente
do Caphiv (Centro de

Apoio ao HIV, Aids, Sífilis e He-
patites Virais), sempre me de-
parei com situações que, embo-
ra pareçam "curiosas", na ver-
dade refletem muito do com-
portamento geral da sociedade
em relação à própria saúde e,
no caso de vírus, em relação à
saúde alheia - já que vírus po-
dem contaminar outras pesso-
as. Uma dessas doenças, bastan-
te comum, mas muito negligen-
ciada é a herpes genital. Ela é
mais comum do que se imagina!

A estimativa do Ministério
da Saúde é que entre 13% e 37%
das pessoas que contraem esses
vírus apresentam sintomas - ou
seja, a grande maioria de quem
contrai herpes genital fica sem
sintoma, como se não tivesse a
doença. Os vírus causadores do
herpes têm alta circulação en-
tre a população mundial e os
HSV podem permanecer escon-
didos no corpo humano em es-
tado de latência vitalícia. O ví-
rus se esconde nas raízes dos
nervos, impedindo que o siste-
ma imunológico o combata.

Existem dois tipos de vírus
causadores do herpes: o HSV-1,
causador do herpes simples, e o
HSV-2, que causa o herpes geni-
tal. Ambos (HSV-1 e HSV-2) po-
dem provocar lesões em qualquer
parte do corpo, mas em geral, o
tipo 1 acomete a região da boca,
nariz e olhos e o tipo 2 acomete
pênis, vulva, ânus e nádegas.

Sintomas - Os primeiros sin-
tomas da infecção por herpes po-
dem surgir em seis dias após o
contato com o vírus. Os primei-
ros sinais são ardor, coceira e
formigamento. Em seguida, po-
dem aparecer manifestações,
como: 1) Lesões avermelhadas
com pequenas bolhas muito do-
lorosas na região genital ou anal,
com aspecto de buquê; 2) Febre,
mal-estar, dores no corpo e ar-
dência ao urinar, com ou sem
retenção urinária; e 3) Ínguas
dolorosas na região da virilha.

Nas mulheres, quando a
infecção atinge o colo do útero,
é comum que haja corrimento
vaginal. Entre os homens, o
acometimento da uretra tam-
bém pode provocar corrimento.
Nos dois casos o quadro pode
durar de duas a três semanas.

Em pessoas imunocompeten-
tes, as bolhas cheias de líquido se
rompem após alguns dias, criam
casca e cicatrizam, mas para imu-
nossuprimidos (como indivíduos
com diabetes, aids e outras con-
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dições) elas podem atingir gra-
vidade muito maior, necessitan-
do de abordagem médica.

Com o passar do tempo, as
lesões desaparecem, mas isso não
significa que a pessoa esteja cu-
rada. Pelo contrário, o vírus se
recolhe no tecido nervoso e aguar-
da uma nova oportunidade para
reagir. As manifestações da in-
fecção pelo HSV podem ser di-
vididas em primeira infecção
herpética e surtos recorrentes.

A primeira ativação da infec-
ção no corpo geralmente é mais
intensa, agressiva e longa, pois o
sistema de defesa ainda não teve
tempo de desenvolver estratégias
de combate à nova infecção. Já as
infecções reincidentes costumam
ter menor intensidade, pois o or-
ganismo já criou anticorpos capa-
zes de limitar o avanço da doença.

Alguns fatores podem de-
sencadear crises de herpes
genital. São eles: 1) traumas
na região genital; 2) exposi-
ção ao Sol; 3) alterações hormo-
nais; 4) fadiga; 5) febre; e 6) uso
de corticoides.A tendência
natural é que as crises se tor-
nem menos intensas e frequen-
tes com o passar do tempo.

Herpes na gestação - As ges-
tantes com herpes apresentam
risco acrescido de complicações
fetais e neonatais, sobretudo
quando a infecção ocorre no fi-
nal da gestação. O maior risco
de transmissão do vírus acon-
tece no momento da passagem
do feto pelo canal de parto. Nos
recém-nascidos, o herpes pode
ter consequências graves.

HIV - Entre as pessoas com
infecção pelo HIV, as manifes-
tações tendem a ser dolorosas,
atípicas e de maior duração.

DIAGNÓSTICO E TRA-
TAMENTO - Ao apresentar
qualquer sintoma é recomen-
dado procurar o serviço de
saúde para o diagnóstico cor-
reto. Apenas com um diagnós-
tico clínico é possível fazer a in-
dicação do tratamento adequa-
do. As lesões podem desapare-
cer espontaneamente, porém,
quanto antes o paciente receber
medicação específica, mais rá-
pido os sintomas desaparecem.
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Três vetos do prefeito recebem
pareceres contrários da CLJR
CLJR analisou pacote de vetos do Poder Executivo a projetos de
iniciativa parlamentar e pareceres serão votados pelo Plenário
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O consumo de pizza
Gregório José

Os glutões e es-
 fomeados de
plantão bate-

ram palmas quando a
notícia ganhou man-
chetes em jornais e vi-
ralizou em programas
de televisão e rádio Bra-
sil afora. Isso por conta
de um estudo publicado por dez
pesquisadores de universidades
italianas na revista científica
MDPI apontando que comer pizza
pode ajudar no tratamento da ar-
trite reumatoide. O estudo indica
que foram analisados grupos de
pessoas e identificaram que, inge-
rir duas fatias por semana produz
efeitos anti-inflamatórios e antio-
xidantes o que evitaria a doença.

Os estudiosos italianos e nor-
te-americanos que assinam a ma-
téria analisaram 205 voluntári-
os, com idades entre 18 e 65 anos,

e verificaram que as
pessoas que comem
meia fatia da comida
mais de uma vez por se-
mana sentiram mais
benefícios, com prote-
ção em torno de 70%,
em relação aos que con-
somem menos de uma
porção por semana.

No entanto, é bom
entender que lá, na Itália, berço
das pizzas, as massas são fres-
cas, o tomate utilizado nos mo-
lhos também são frescos, utili-
zam muçarela e azeite, muito
azeite, o que poderia influenciar
na melhoria dos analisados.

Eu convivo, há anos, com
esta doença que provoca dor,
inchaço e vermelhidão e não
há perspectivas de melhoria.
Pelos menos nos próximos anos.
Existem medicamentos que ali-
viam o problema que migra de
uma para outra articulação.

Se analisarmos a pizza con-
sumida no Brasil encontrare-
mos, em nossos lares, congela-
das, conservantes ao extremo,
produtos industrializados no
preparo e massa robustas em
sua maioria. No consumo, abri-
mos mão do azeite e inserimos
ketchup, mostrada, maionese e
outros temperos. Esse alimento
ultraprocessado, transforma
seu sabor, textura, aparência e
é pobre em nutrientes. Geral-
mente carregam muitos aditi-
vos, sabores artificiais, cores,
adoçantes e conservantes.

Portanto, se na Itália faz
bem aos cidadãos, aqui temos
que aprender a fazer e consu-

mir pizzas saudáveis e com me-
nos produtos industrializados.

Pelo menos é o que penso sobre
o estudo de lá e o consumo de cá.

Vale lembrar que a Confe-
deração Nacional de Agricul-
tores Diretos da Itália apon-
tou que 44% da população
produz pizza caseira enquan-
to os que procuram pizzarias
chegam a 58%. A Itália é o se-
gundo maior consumidor de
massas no mundo, perdendo
apenas para os Estados Unidos.

O Brasil aparece entre os
países que se consome muita
pizza (como as descrevi ante-
riormente) estando atrás de
Estados Unidos, Itália, Fran-
ça, Inglaterra e Canadá.

E aí, vai se livrar de uma ar-
trite reumatoide ou se contaminar
com produtos sem qualidade?

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo

Vacinas para alergia na asma
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Douglas Alberto F.
de Campos Filho

Apessoa alérgica
possui uma res-
 posta imunoló-

gica desequilibrada. Por
isso, o alérgico reage de
forma exagerada con-
tra substâncias que es-
tão no ar (pólens) ou na
poeira (ácaros, fungos, pelos e caspa
de animais domésticos e restos de
baratas), que não causam nenhum
mal para quem não tem alergia.

A vacina para alergia, chama-
da de imunoterapia com alérgenos,
atua reequilibrando essa resposta
imunológica do organismo. As apli-
cações repetidas de doses crescen-
tes dessas substâncias fazem com
que o sistema imunológico passe a
reagir cada vez menos contra elas,
diminuindo assim a inflamação
crônica que a alergia provoca no
revestimento dos brônquios (os ca-

nais por onde o ar che-
ga aos pulmões).

Em pessoas que têm
sintomas de asma de-
sencadeados por aque-
las substâncias (os alér-
genos), o tratamento
com a vacina ajuda a di-
minuir a frequência e a
gravidade das crises e
reduz a necessidade de

uso de medicamentos para asma,
o que acaba também diminuindo
os gastos com o tratamento.

Nos asmáticos alérgicos que
também têm rinite (a inflamação
alérgica do revestimento do na-
riz, que causa crises de coceira,
espirros e coriza), as vacinas tam-
bém são muito úteis, pois ajudam
a controlar as duas doenças ao
mesmo tempo. É importante que
esse tratamento seja realizado por
um médico especialista em pneu-
mologia ou alergia respiratória.

Muitas vezes o desencadea-

dor de crise é um fator alérgico e a
vacina dessensibilizante com subs-
tâncias causadoras de alergia, de-
nominada imunoterapia específi-
ca para alérgenos, é a única tera-
pia de alergia modificadora da
doença com efeitos duradouros
para doenças respiratórias. A va-
cina de alergia, associada ao tra-
tamento medicamentoso como
corticosteroides inalatórios, bron-
codilatores, inibidores de leucotri-
enos e mais, pode ser um impor-
tante auxiliar no tratamento da
asma brônquica e bronquite, com
diminuição dos sintomas e redu-
ção do consumo de medicamen-
tos a médio e longo prazos.

A vacina de alergia aumen-
ta a produção de anticorpos blo-
queadores da classe igg4 que irão
neutralizar o principal anticor-
po que causa asma alérgica cha-
mado IGE. Além disso, as vaci-
nas para alergia na asma esti-
mulam a produção das células
imunitárias reguladoras, os lin-
fócitos reguladores que expres-
sam o fator de transcrição
FOXP3. Esses linfócitos regulam
os mediadores inflamatórios na
asma, trazendo a homeostase no
corpo (equilíbrio), com diminui-
ção dos sinais e sintomas da do-
ença, só para finalizar o trata-
mento imunológico com vacinas
contra alergias respiratórias de-
vem se feito com pneumologistas,
alergologistas, ou seja, médicos
capacitados para o tratamento
das alergias respiratórias.

———
Douglas Alberto Ferraz
de Campos Filho, médico

Em reunião nesta quarta-fei-
ra (23), a CLJR (Comissão de Le-
gislação, Justiça e Redação) emitiu
pareceres contrários a três vetos do
pacote encaminhado pelo Poder
Executivo em relação a projetos de
lei de iniciativa parlamentar. Ou-
tros dois vetos receberam parece-
res favoráveis da comissão. Os pa-
receres serão levados para aprecia-
ção do Plenário. Participaram da
reunião os vereadores Acácio Go-
doy (PP), presidente, e Paulo Ca-
molesi (PDT), membro, com a as-
sessoria da Procuradoria Legisla-
tiva da Casa. A comissão seguiu as
notas técnicas exaradas pela Pro-
curadoria Legislativa e discordou
dos vetos em relação aos projetos:

PL 6/2023, de autoria do ve-
reador Cássio Luiz Barbosa (PL),
o Cássio Fala Pira, que dispõe so-
bre a criação de assentos especiais
para pessoas obesas em estabele-
cimentos. A comissão argumenta,
neste caso, que a medida já está
prevista em legislações estadual e
federal e que a proposta municipal
não viola nenhuma das normas.

PL 58/2023, de autoria do
vereador Pedro Kawai (PSDB),
que dispõe sobre a divulgação da
relação de medicamentos em es-
toque na rede municipal de saú-
de. No parecer, a CLJR coloca
que a transparência e a publici-
dade já são obrigações constitu-
cionais do poder público e, por-
tanto, não há ingerência na ges-
tão do município. Além disso,
avalia que a matéria legisla sobre
assunto de interesse local, suple-
mentando o que já está previsto
na legislação federal e estadual.

PL 63/2023, de autoria do su-
plente Antônio Moacyr Francetto
Jr. (Podemos), o Pássaro, que au-
toriza o tráfego de veículos de
guincho na região central. Da
mesma forma, a comissão argu-

menta que trata-se de assunto in-
teresse local e que, portanto, pode
ser legislado pelo município, sem
invadir competência exclusiva de
outras esferas governamentais.

Tema 917 – Para emitir os pa-
receres, seguindo as notas técni-
cas da Procuradoria Legislativa,
a CLJR lançou mão do Tema 917,
do STF (Supremo Tribunal Fede-
ral), que flexibiliza o rol das ma-
térias de inciativa parlamentar,
sem ocasionar ingerência na ges-
tão administrativa do Poder Exe-
cutivo e sem interferir na separa-
ção de Poderes. “Alguns parece-
res, por mais que a gente tenha
interesse de prestigiar o trabalho
dos gabinetes, a questão é consti-
tucional e a gente não consegue
fugir disso”, explicou Acácio Go-
doy. “Todas as exceções que os tri-
bunais superiores nos deram, es-
tamos usando para que a gente dê
efetividade e participação do Legis-
lativo na gestão da cidade, dentro
do papel que cabe a nós cumprir”.

Os pareceres contrários se-
rão levados a Plenário para vo-
tação. Se forem acatados, esta-
rão derrubados os vetos do

Samuca Miazaki

Reunião da CLJR aconteceu ontem, 23; comissão seguiu notas técnicas da Procuradoria Legislativa

Executivo. Se os pareceres fo-
rem rejeitados, então os vetos
serão colocados em votação.

Outros dois vetos do Poder
Executivo receberam pareceres fa-
voráveis da CLJR, por não se en-
quadrarem na argumentação pre-
vista no Tema 917. Um deles é o PL
246/2022, de autoria da então ve-
readora Ana Pavão, que morreu na
semana passada, que obriga o pa-
gamento de premiação em dinhei-
ro aos atletas vencedores de corri-
das de rua. Outro é o PL 36/2023,
de autoria do vereador Gustavo
Pompeo (Avante), que dispõe so-
bre o fornecimento gratuito de ab-
sorventes higiênicos nas redes pú-
blicas de saúde e assistência social.

PARECERES CONTRÁ-
RIOS – Outros seis projetos de
lei de iniciativa parlamentar re-
ceberam pareceres contrários da
CLJR: de autoria do vereador
André Bandeira (PSDB), os PLs
132/2023, que autoriza a criação
de um centro de referência do au-
tismo; 133/2023, que garante
amparo psicológico para os res-
ponsáveis por pessoas com trans-
torno do espectro autista e o 134/

2023, que determina a cassação
do alvará de estabelecimentos de
ensino que se recusarem a matri-
cular estudantes com deficiência.

De autoria do vereador Ary
Pedroso Jr. (Solidariedade), rece-
beram pareceres contrários: o PL
136/2023, que autoriza a realiza-
ção de exames de saúde proveni-
entes da rede particular pela rede
pública e o PL 138/2023, que asse-
gura o direito a teste de triagem
neonatal nas maternidades públi-
cas. Outro projeto com parecer con-
trário é o 144/2023, de autoria do
vereador Paulo Henrique (Republi-
canos), que institui o programa de
acompanhamento psicológico para
mulheres vítimas de violência.

De acordo com o presidente
da comissão, todos os pareceres
contrários seguem o mesmo crité-
rio de impossibilidade de aplica-
ção do Tema 917 para projetos de
iniciativa parlamentar. Outras 11
proposituras receberam pareceres
favoráveis e 14 moções foram con-
sideradas aptas. O relator da co-
missão, vereador Thiago Ribeiro
(Podemos), estava em viagem e
justificou a ausência da reunião.

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555
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Comad abre inscrições para
eleição da sociedade civil
Interessados devem se candidatar até o dia 31 de agosto e
entregar documentação necessária na Casa dos Conselhos

EEEEEVENTOVENTOVENTOVENTOVENTO

Festa da Coxinha será no
Largo dos Pescadores

O Conselho Municipal sobre
Álcool e outras Drogas (Comad)
está com inscrições abertas para
preenchimento das vagas da socie-
dade civil do Conselho. Os interes-
sados em se candidatar tem até dia
31 de agosto para entregar a do-
cumentação necessária na Casa
dos Conselhos. São dez vagas de
titulares e dez de suplente em dis-
puta para o mandato, na gestão
2023 - 2025. A eleição está mar-
cada para o dia 13 de setembro.

Para ser candidato é neces-
sário ser maior de 18 anos, ser
residente e domiciliado em Pira-
cicaba e estar em pleno gozo dos

direitos políticos. O candidato
deve ser representante de insti-
tuições, associações, organizações
não governamentais, movimentos
sociais, entidades terapêuticas,
universidades públicas ou parti-
culares, sendo por elas indicados.

Os representantes indicados
devem, no ato da inscrição, apre-
sentar carta ofício de indicação fir-
mada pelo presidente ou diretor
da entidade a ser representada.
Neste caso, a indicação deverá ser
de dois membros, um para a vaga
de titular e outro para suplente.

Para a inscrição, o candidato
deverá apresentar documentação

de indicação da entidade e cópias
do RG, CPF e comprovante de re-
sidência e certidão de anteceden-
tes criminais. As inscrições devem
ser feitas presencialmente, de se-
gunda a sexta-feira, na Casa dos
Conselhos, localizada a Rua Joa-
quim André, nº 895, das 08h30
às 12h30 e das 13h30 às 16h.

O Comad é integrado por re-
presentantes do poder público e da
sociedade civil, com reconhecida
atuação na defesa das ações de pre-
venção e estímulo ao debate, cria-
ção de estratégicas com o objetivo
de informar e conscientizar a po-
pulação sobre essa dura realidade.

A partir de ações conjuntas entre a
sociedade civil e o poder público,
com vistas à informação, preven-
ção e tratamento, espera-se cum-
prir e promover as políticas públi-
cas, bem como acompanhar e dire-
cionar investimentos municipais.

MANDATO - O mandato dos
conselheiros, representantes da so-
ciedade civil, junto ao Comad será
de dois anos. O conselheiro eleito
deverá ter disponibilidade de horá-
rio para participar de reuniões, bem
como de cursos, palestras, encontros,
visitas técnicas, além de participação
na Semana Sobre Álcool e Outras
Drogas, realizada uma vez por ano.

O largo dos Pescadores, na
Rua do Porto, recebe a partir de
hoje, 24, até domingo, 27, a 1ª Fes-
ta da Coxinha e do Chopp de Pira-
cicaba. Com muita música, mais de
30 sabores de coxinha e 10 tipos de
chopp, o evento tem apoio da Sicre-
di Dexis e da Prefeitura, por meio
da Semac (Secretaria Municipal da
Ação Cultural). A entrada é gra-
tuita. Toda a renda da festa será
destinada ao Ceacan (Centro de
Apoio a Prevenção ao Câncer, Do-
enças Degenerativas e Deficiênci-
as Sociais Multiníveis) para com-
pra de fralda e suplemento alimen-
tar aos assistidos pela entidade.

Como conta Fernando Sil-
va, um dos organizadores da
festa, serão diversos sabores de
coxinha, entre doces e salgados.
Tem as tradicionais, como man-
dioca com carne seca, frango,
queijo, frango com catupiry, até
as mais inusitadas, como de feijo-
ada, de costela, pamonha com
queijo, romeu e julieta, tilápia,
queijo com alho frito, entre outras.

Divulgação

Coxinha de frango é uma das opções da iguaria na festa

SHOWS
Hoje, 24: Samba da Aninha,
das 20h às 23h
Amanhã,  25:  Ul isses e
Nando, das 20h às 23h
Sábado, 26: Sandra Rodri-
gues e Banda, das 20h às 23h
Domingo, 27: Trio Pira, das
13h às 15h; Hoje Tem Sam-
ba Aí, das 16h às 18h

Para melhor acomodar o
público, a 1ª Festa da Coxinha e
do Chopp de Piracicaba terá
área coberta, com mesas e ca-
deiras, além de espaço kids e
banheiros (feminino, masculino
e para pessoas com deficiência).

SERVIÇO
1ª Festa da Coxinha e do
Chopp de Piracicaba. De quin-
ta-feira, 24, a domingo, 27, no
Largo dos Pescadores. Na
avenida Beira Rio, sem nú-
mero. Entrada gratuita. Infor-
mações: (19) 98199-9947.

Na manhã desta segunda-fei-
ra (21), o vereador Gilmar Rot-
ta (PP) e o engenheiro da Se-
mozel (secretaria municipal de
Obras e Zeladoria), Ivan Pat-
teti percorreram parte da rua
do Porto, para análise do sis-
tema de drenagem da aveni-
da Beira Rio. Os moradores
reclamam que o trecho entre

as ruas 15 de novembro e
Moraes Barros apresenta pro-
blemas de inundação causa-
dos em dias de chuva. Gilmar
Rotta destacou a importância
de a questão ser resolvida,
para conter o avanço das águas
sobre as casas, em situa-
ções que prejudicam morado-
res e empresários da região.

AVENIDA BEIRA RIO

Divulgação

O vereador Fabrício Polezi
(Patriota) protocolou, terça-fei-
ra (22), uma moção de apelo ao
STF (Supremo Tribunal Federal)
para que seja arquivada a ADPF
(Arguição de Descumprimento
de Preceito Fundamental) 442.
De acordo com o parlamentar, a
ação protocolada pelo PSOL
(Partido Socialismo e Liberda-
de) busca a liberação do aborto
até a 12ª semana de gravidez.

Polezi destaca que a iniciati-
va partiu da união de vários mo-
vimentos de direita pelo Brasil,
“que estão chamando a atenção
para esse assunto após o aumen-
to da expectativa de que a minis-
tra e relatora da ADPF 442, Rosa
Weber, paute o julgamento”, de-
talha o vereador, ao lembrar
que, prestes a completar 75 anos
em outubro, a ministra deve se
aposentar compulsoriamente.

O vereador argumenta que,
na ADPF 442, o PSOL cita garan-
tir às mulheres o direito consti-
tucional de interromper a gesta-
ção, de acordo com a autonomia

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Protocolada moção de apelo contra ação que permite aborto até 3º mês

Autor da propositura, vereador Fabrício Polezi critica ADPF 442 que
tramita no STF: “visa legalizar o abordo por meio do Judiciário”

Assessoria Parlamentar

delas, sem necessidade de qual-
quer forma de permissão específi-
ca do Estado, bem como garantir
aos profissionais de saúde o direi-
to de realizar o procedimento.

“A ADPF 442 não possui ra-
zão em seu pleito. Nenhum dos pre-
ceitos da Constituição de 1988 está
sendo ferido, uma vez que a práti-
ca permitida do aborto não é um
direito e sim uma exceção a um cri-
me devidamente tipificado. Tal fato
torna esse tema uma matéria para
o Congresso Nacional decidir,
dentro de suas prerrogativas
constitucionais”, defende Polezi.

Polezi acrescenta que é
“totalmente contrário a libera-
ção do aborto” e defende que
“as leis contra esse crime de-
vam ser muito mais severas”.

“Mesmo acreditando que vida
se inicia a partir da concepção, não
serei leviano em afirmar onde uma
vida realmente começa, pois en-
tendo que isso ainda está em de-
bate e não há comprovação cientí-
fica para nenhuma das partes,
mas na dúvida sempre serei pró à

vida, pois é inaceitável que que
seja liberado o assassinato de um
inocente”, concluiu o vereador.

Após o protocolo feito pelo ve-
reador, a moção de apelo ainda deve

passar pela CLJR (Comissão de Le-
gislação, Justiça e Redação) antes
de ficar apta para ser votada, em
discussão única, pelo Plenário da
Câmara Municipal de Piracicaba.

A Escola do Legislativo “An-
tonio Carlos Danelon – Totó Da-
nelon”, da Câmara Municipal de
Piracicaba, está com inscrições
abertas, até o próximo dia 5,
para a palestra presencial “Aco-
lher é cuidar”. O conteúdo mar-
ca as atividades durante o mês
de setembro, período em que são
desenvolvidas ações para cons-
cientização sobre a prevenção do
suicídio e o CVV (Centro de Va-
lorização da Vida), que atua nes-
ta casa há cerca de 60 anos.

SSSSSUICÍDIOUICÍDIOUICÍDIOUICÍDIOUICÍDIO

‘Acolher é cuidar’: inscrições estão abertas para palestra
Os interessados podem se ins-

crever no site oficial da Câmara
(www.camarapiracicaba.sp.gov.br),
no link ‘Escola do Legislativo’,
onde é possível acessar, na barra
horizontal, o tópico ‘Cursos’, que
leva ao formulário para cadastro.
A palestra integra o eixo temático
‘Difusão Cultural’ e está aberta ao
público em geral. Serão duas ho-
ras de atividades, das 14h às 16h.

A palestra terá a participa-
ção de Eliane Soares, porta-voz e
voluntária do CVV, com mais de

20 anos de experiência, e do pro-
fessor-doutor Sérgio de Oliveira
Santos, psicólogo clínico e suici-
dólogo, graduado e licenciado
em Psicologia pela Unimep (Uni-
versidade Metodista de Piracica-
ba), especialista em Intervenção
na Automutilação, Prevenção e
Posvenção do Suicídio no Insti-
tuto Vita Alere, de São Paulo.

O objetivo é levar conscien-
tização à sociedade de assunto
tão doloroso, em especial para
pessoas em sofrimento, oferecen-

do informação para diminuir o
tabu que o tema ainda carrega e
trazer luz a assunto tão delicado.

SERVIÇO
A Esco la  do Leg is la t ivo
está localizada no Prédio
Anexo  da  Câmara ,  com
entrada pela Rua do Ro-
sário, 833, Centro. As ati-
v i dades  são  g ra tu i t as ,
mas o órgão realiza campa-
nha da solidariedade, pela
qual arrecada um litro de lei-
te nos dias dos eventos.

Assessoria Parlamentar

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) protocolou na manhã
desta quarta-feira (23) quatro
indicações ao Executivo, pe-
dindo melhorias para a comu-
nidade Portelinha. A indicação
3.225/2023 solicita a manu-
tenção do alambrado e a tro-
ca ou reposição da areia do
campo existente na avenida
Jaú, enquanto a indicação
3.226/2023 pede a instalação
de novos brinquedos no en-
torno do local. Já a indicação
3.227/2023 cobra a recupera-
ção do piso de concreto exis-
tente no cruzamento da aveni-

da Jaú com a rua Senador
Saraiva. E a indicação 3.228/
2023 pede o prolongamento
da rua Amador Bueno até o
campo de areia localizado na
avenida Jaú. As demandas
são resultado da visita que o
parlamentar fez recentemen-
te à comunidade a pedido de
moradores. “O campo e o par-
quinho são muito utilizados
pelos moradores, que solici-
taram esse investimento. O
acesso à comunidade é ne-
cessário devido à proximida-
de com a escola e a unidade
de saúde”, disse Pedro Kawai.

COMUNIDADE PORTELINHA

Assessoria Parlamentar

Na segunda-feira (21), o ve-
reador Gilmar Rotta (PP), na
companhia dos engenhei-
ros da Semozel (Secretaria
Municipal de Obras e Zela-
doria) Marcio Maruko e Ro-
drigo Néia, visitou a Praça
Luiz Rampazzo Neto, no Jar-
dim Elite, localizada no cru-
zamento da Avenida Prof. Al-
berto Vollet Sachs com a rua
Paulo Ferreira de Camargo.
Durante a visita, eles obser-

varam o espaço mais de
perto para melhor entender
as demandas dos morado-
res do bairro, que reivindi-
cam a instalação de ilumi-
nação e poda das árvores,
com o  in tu i to  de  t raze r
mais  segurança aos f re-
quentadores.  Os pedidos
de melhoria no local já fo-
ram também enviados pelo
parlamentar à Semozel por
meio do ofício GR296/23.

PRAÇA NO JARDIM ELITE
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Membros do Brasil da Esperança
se reuniram em Piracicaba, terça
Ainda para o mês de setembro, será realizado pela Brasil da Esperança de
Piracicaba um importante seminário eleitoral com os partidos da Federação

GGGGGRARARARARATUITTUITTUITTUITTUITASASASASAS

Sesc Piracicaba realiza aulas de
bem-estar e percepção corporal

Divulgação

Reunião aconteceu na última terça (22): perspectivas políticas em Piracicaba

Membros da Federação
Brasil da Esperança de Piraci-
caba, que reúne os partidos PT,
PV e PCdoB, se reuniram na noite
de terça (22) para discutirem a
perspectiva política diante da si-
tuação atual de Piracicaba.

Os participantes levaram di-
versas manifestações com as in-
tercorrências da administração
pública de Piracicaba, como a fal-
ta de ações para solucionar di-
versos problemas na área da saú-
de, educação, moradia, seguran-
ça, entre outros. A meta buscar
apoio de outros atores da política
local para uma participação mai-
or, ampliando para outras fren-
tes políticas para a próxima ges-
tão municipal de Piracicaba.

A criação dessa Federação
correu em nível nacional, em 18 de
abril de 2022, visando as eleições
presidencial, para o governo dos es-
tados, para deputados estaduais e
federais e senadores. A grande vi-
tória foi a eleição do Presidente Luis
Inácio Lula da Silva, em outubro
do ano passado, que já apresenta
melhorias na economia do Brasil.

A Federação Brasil da Espe-
rança foi anunciada pela deputa-
da federal Gleisi Hoffmann (Presi-
dente do PT), deputada federal

Luciana Santos (Presidente do
PCdoB) e José Luis Penna (Presi-
dente do PV). Em Piracicaba, a Fe-
deração segue com o apoio na can-
didatura a pré-candidata a prefeita
da Professora Bebel (deputada es-
tadual do PT), para eleição de 2024.

Ainda para o mês de setem-
bro, será realizado pela Brasil
da Esperança de Piracicaba um
importante seminário eleitoral
com os partidos da Federação

e, para os próximos dias e com
o mesmo objetivo, a Executiva
do PT se reunirá com a Execu-
tiva do PV em Piracicaba.

Participaram da reunião os
membros do PT Mario Paixão
(Presidente), Pedro Totti (Secretá-
rio de Organização), Ronaldo Al-
meida (Secretário Geral), Renan
Romero (Secretário de Comunica-
ção), Samira Moraes (Secretaria
Adjunta), Venicio Gonçalves (Se-

cretário de Finanças) e Rai de Al-
meida (vereadora). Pelo PCdoB,
participaram o presidente Vilson
Dornelles, Iago Guedes (Diretor de
Comunicação), Bia Aragão (Secre-
taria Geral), Larissa Farias (Pre-
sidenta da UJS), Guilherme Aze-
vedo (Diretor de Formação), Chi-
leno (vice-presidente do SINPRO
Campinas e região e membro da
executiva), além de José Osmir
Bertazzoni e Elza Bertazzoni.

Integrando o programa “Mo-
vimento Consciente” do Sesc SP,
“Momento Consciente, Corpo e
Movimento” consiste em aulas
abertas que proporcionam a expe-
rimentação, apreciação e vivência
de atividades ligadas às práticas
pilates e fáscia, rolfing, inner ba-
lance, garuda, menegatti, move
flow, entre outras. Momento para
trabalhar corpo e mente de forma
integrativa, conectando a pessoa
ao grupo e promovendo uma
maior percepção corporal. As au-
las acontecem em diferentes espa-
ços do Sesc Piracicaba entre hoje,
24, e domingo, 27, em diversos
horários. Para participar, basta
chegar cedo, as aulas não preci-
sam de inscrição prévia, são gra-
tuitas e abertas ao público geral.

MOBILIDADE ARTICU-
LAR - Aprenda a melhorar o pa-
drão de movimento que realiza-
mos tanto nas atividades diárias
como na prática do esporte, por
meio de movimentos simples
como o agachar, empurrar, sal-
tar, entre outros. Com a educa-
dora Gil, do Sesc Sorocaba. Hoje,
24, das 14h30 às 15h30, das 16h30
às 17h30 e das 18h30 às 19h30;
amanhã, 25, das 16h30 às 17h30.
Sala de expressão corporal.

GARUDA DHARA - Movi-
mentos que combinam a força do
core e o foco do Pilates com a
fluidez da dança, em busca do
corpo mais forte, mais flexível e
tonificado. O Garuda Dhara
(com a cadeira) permite desco-
brir as raízes (conexão dos pés
com o chão) e a essência de nossos
movimentos, tornando os movi-
mentos mais avançados em mais
acessíveis a alunos lesionados. Com
Gerusa Gurak. Amanhã, 25, das
19h às 21h. Ginásio. 12 anos.

BIOENERGÉTICA - Os
Grupos de Movimento, colocam os
participantes em contato com o pró-
prio corpo para buscar restabele-
cer o equilíbrio energético, desper-
tar a intuição e a criatividade atra-
vés do aumento da sua sensibili-
dade e consciência, desenvolven-
do sua autopercepção. Com Dan-
te Moretti. Sábado, 26, das 9h30
às 10h45. Ginásio. 12 anos.

MENEGATTI (MOVIMEN-
TO FLUENTE) - Proposta educa-
tiva pela movimentação com foco
na percepção da organização
(morfo)estrutural, sincronização e
sequenciamento articular, sequên-
cias de ações, para que os alunos
sejam capazes de inserir uma nova
perspectiva em sua prática pessoal.
Com Camila Luchetti. Sábado, 26,
das 9h30 às 17h45. Praça. Livre.

INNER BALANCE - O In-
ner Balance promove uma organi-

zação anatômica e funcional, repro-
gramando este corpo através do
diálogo entre o corpo em movimen-
to com os sentimentos e as emo-
ções. Tem como objetivo auxiliar o
praticante a organizar-se de forma
inteligente, desenvolvendo/devol-
vendo ao corpo uma maneira sau-
dável de realizar os movimentos do
cotidiano com a máxima eficácia e
com o mínimo gasto de energia
(por exemplo, a organização do cor-
po para sentar-se e levantar). Com
Camila Tobaldini. Sábado, 26, das
11h às 12h30. Ginásio. 12 anos.

PILATES COM VISÃO
SOMÁTICA - Aula baseada nos
princípios do Pilates, com o enten-
dimento somático do corpo. Obser-
var como o movimento funciona
para além dos músculos, levando
em consideração o tecido facial.
Com Solange de Paula. Sábado, das
14h30 às 16h. Ginásio. 12 anos.

ROLFING EM MOVIMEN-
TO - Rolfing é um método de reor-
ganização corporal. A orientação
do movimento corporal no campo
gravitacional, possibilita a organi-
zação do tecido miofascial e uma
melhor consciência corporal, geran-
do maior flexibilidade, equilíbrio e
autoconhecimento. Sábado, 26, das
16h15 às 17h45. Ginásio. 12 anos.

PILATES E FÁSCIA - Exer-
cícios que trabalham o core (mús-
culos da cavidade abdominal), in-
tegrados e conectados através dos
apoios dos pés e das mãos, aju-
dam na liberação da fáscia e na
mobilidade das articulações,
contribuindo para a saúde e bem-
estar dos praticantes. Com Ca-
mila Tobaldini. Domingo, 27, das
10h às 11h30. Ginásio. 12 anos.

MOVE FLOW - É um mé-
todo que utiliza bolinhas texturi-
zadas, estimula a fáscia de forma
simples e integrada utilizando a
música como fio condutor. Tem
como objetivo melhorar a flexibi-
lidade, o tônus, prevenir e/ou di-
minuir dores e tensões. Com Ca-
mila Tobaldini. Domingo, 27, das
11h45 às 13h. Ginásio. 12 anos.

PILATES PARA GES-
TANTES - Exercícios físicos que
ajudam na preparação para o
parto, no pós-parto e na preven-
ção e tratamento da diástase ab-
dominal. Com Juliana Sesso. Do-
mingo, 27, das 9h30 às 11h. Sala
de expressão corporal. 16 anos.

JARDIM SENSORIAL -
Formatos e tamanhos, cores, tex-
turas, sabores e aromas. Experi-
encie com atenção plena e cons-
ciência corporal os sentidos do
corpo humano, a partir das plan-
tas sensoriais desse belo jardim.
Sábado, 26, e domingo, 27, das
9h30 às 17h30. Praça. Livre.

EEEEENTIDADENTIDADENTIDADENTIDADENTIDADE

Caphiv festeja aniversários do mês

Divulgação

O Caphiv (Centro de Apoio
aos portadores de HIV/AIDS e He-
patites Virais) comemorou, na úl-
tima terça-feira (22), os aniversa-
riantes do mês de agosto. A tradi-
ção se mantém sólida e é viabiliza-
da graças às parcerias solidárias,
entre elas com a Chef Elisângela
Rocha. A profissional garante a
doação mensal de um grande e
delicioso bolo de aniversário.

Paulo Soares, presidente do
CAPHIV, faz questão de destacar
cada parceria e enaltece a atua-
ção da Chef Elisângela. “Nossa
parceria é muito sólida e conta
com muito respeito e admiração.
Precisamos agradecer a tudo o
que ela nos proporciona, uma
profissional muito requisitada e

que encontra tempo para apoiar
voluntariamente entidades filan-
trópicas”, explica o presidente.

A chef Elisângela atua há 17
anos e dirige uma empresa que
oferece uma gama muito diversi-
ficada de serviços. “Tudo que a
Chef Elisângela Rocha produz tem
a marca registrada dela, leva um
selo de qualidade raro de encon-
trar. Nossos residentes da Casa
de Apoio à Vida aguardam todo
mês a chegada dela com o bolo
do mês, a cada mês ela se supera
e nos surpreende. E nossos resi-
dentes comemoram o aniversário
do mês e se deliciam com o capri-
cho que ela nos oferece. Somos
muito gratos por tudo que ela nos
faz”, finaliza Paulo Soares.

Festa de aniversário aconteceu na última terça-feira, 22
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Roda de conversa aborda temática da deficiência e atividade motora
A Escola do Legislativo de Pi-

racicaba, “Antonio Carlos Danelon
- Totó Danelon” promove roda de
conversa, com a temática: “Pessoa
com deficência e atividade moto-
ra”, em modo presencial, em even-
to a ser realizado no dia 25 de se-
tembro, das 14 às 16 horas, no pré-
dio anexo da Câmara, rua do Ro-
sário esquina com a São José. O
período de inscrição teve início em

10 de agosto, com término no dia
21 de setembro. Para ter acesso à
ficha de inscrição e demais infor-
mações, entre no site da Câmara,
no link Escola do Legislativo.

O público-alvo é direcionado
a pessoas com deficiência, fisiote-
rapeutas e profissionais de edu-
cação física. No conteúdo das dis-
cussões será reservado aproxima-
damente 40 minutos, com recur-

so audiovisual sobre novos con-
ceitos de reabilitação física e ativi-
dade motora relacionada à pessoa
com deficiência. Na sequência, os
participantes poderão comparti-
lhar suas experiências e suas difi-
culdades relacionadas ao tema por
três minutos cada um, seguido de
abertura para perguntas direcio-
nadas aos integrantes da mesa.

O evento terá como palestran-

tes: Eduardo Azzini (educador fí-
sico e especialista em Atividade
Motora Adaptada) e Elisângela da
Silva Oliveira (Fisioterapeuta, es-
pecialista em Fisioterapia Despor-
tiva e em Fisioterapia Aquática).

Essa atividade acontece
em parceria com o Comdef
(Conselho Municipal de Prote-
ção, Direitos e Desenvolvimen-
to da Pessoa com Deficiência).

CCCCCONCURSOONCURSOONCURSOONCURSOONCURSO

Piracicabano Alex Mendes é
finalista do Beleza Experience

Divulgação

O hair stylist participa da categoria “Coloração Expert” do
prêmio que é considerado um dos maiores no país do setor

Considerado um dos 10 me-
lhores coloristas do país, o hair
stylist piracicabano Alex Mendes
está concorrendo a mais um im-
portante prêmio em sua carreira, o
de “Colorista Expert” do Prêmio
Beleza Experience, evento que
busca premiar os melhores cabe-
leireiros e maquiadores do país.

Promovido pelo Beleza na
Web, a escolha do Colorista Ex-
pert será definida por voto po-
pular e a votação já está aberta.
Alex concorre com mais 10 pro-
fissionais na categoria. Há 13
anos na carreira, o hair stylist
coleciona inúmeras experiênci-

as internacionais na bagagem
como o prêmio de melhor loiro
do mundo pro Blondme Battle,
além de cursos e treinamentos
que já foram realizados ao re-
dor do Brasil e Estados Unidos.

A premiação do Beleza Experi-
ence será realizada no dia 10 de
setembro no WTC em São Paulo
com a apresentação de Sabrina Sat-
to, embaixadora do Beleza na Web
e também pelos experts co-anfi-
triões Fabi Gomes, Rafael Berto-
lucci e Willy Morales. O evento tam-
bém terá a realização de workshops
para cabelos e maquiagem com
marcas e profissionais parceiros.

SSSSSESCESCESCESCESC

Seminário gratuito sobre turismo
de experiência acontece hoje, 24

Acontece hoje, 24, a partir
das 18h30, no Sesc, o seminá-
rio gratuito Experiências e Ten-
dências para o Turismo em Pi-
racicaba. A realização é da Pre-
feitura de Piracicaba, por meio
da Diretoria de Turismo, vin-
culada à Semdettur (Secretaria
Municipal de Desenvolvimen-
to Econômico, Trabalho e Tu-
rismo), em parceria com o Se-
brae, FIA (Fundação Instituto
de Administração) e Sesc. Na
ocasião, o público poderá co-
nhecer exemplos de cases.
Para participar é necessário
se  inscrever  em:  https://
www.sympla.com.br/evento/
seminario-de-turismo-experi-
encias-e-tendencias-para-o-tu-
rismo-em-piracicaba/2116607.
Haverá tradutor e intérprete de
Libras/Língua Portuguesa.

Após o credenciamento, às
18h30, o cronograma do even-
to segue, das 19h às 20h30, com
palestra de Carlos Alberto Leal
Rodrigues, consultor da Funda-
ção Instituto de Administração
– USP (Universidade de São
Paulo), que abordará o tema tu-
rismo de experiência. Em segui-
da, ocorre bate-papo com Luiz
Fernando Koury, representan-
te da agência de turismo Nas
Nuvens, e Ivan Correr, da Rota
Tirolesa, que são empresários de
Piracicaba que já trabalham com
o turismo de experiência. A me-
diação será de Marta Poggi,
consultora especializada em ten-
dências, marketing e transfor-
mação digital no turismo.

“Nosso intuito com esse
evento, totalmente gratuito, é
oportunizar conhecimento a to-
dos os interessados e fortalecer
as lideranças e empreendedores
do setor para o desenvolvimen-
to do turismo local, com foco na

experiência do visitante na ci-
dade, abrangendo os atrativos,
a gastronomia, as atividades,
a hospedagem, entre outros,
para que Piracicaba se consoli-
de cada vez mais como um im-
portante destino turístico”, co-
mentou Alessandra Freire, di-
retora municipal de Turismo.

Esse seminário integra o Pro-
grama para Desenvolvimento do
Trade de Turismo de Piracica-
ba, realizado pela Prefeitura e Se-
brae. O programa começou em
julho, com as OPPs (Oficinas de
Planejamento Participativo) em
diversos polos turísticos do mu-
nicípio, e segue até o fim do ano
com consultorias individualiza-
das para as empresas do setor.

PALESTRANTE – Carlos
Alberto Leal Rodrigues é admi-
nistrador especialista em Ges-
tão Empresarial e em Políticas
Públicas para o Turismo. Atuou
por dez anos como consultor de
turismo e de desenvolvimento
local no Sebrae-SP. Trabalha
como coordenador técnico de
Planos Diretores de Turismo
para diversas cidades do Es-
tado de São Paulo e é diretor-
executivo da Leal Consultores
e Associados, empresa que
atua no segmento de consul-
toria em turismo desde 1998.

SERVIÇO
Seminário Experiências e
Tendências para o Turis-
mo em Piracicaba. Hoje,
24, a partir das 18h30, no
Sesc (rua Ipiranga, 155,
Centro). Entrada gratuita.
Inscrições em https://www.
symp la . com.b r /even to /
s e m i n a r i o - d e - t u r i s m o -
experiencias-e-tendencias-
para-o-turismo-em-piracicaba
/2116607. Mais informa-
ções: (19) 3403-1356.
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Com ações sustentáveis,
Dedini recebe certificação
Trata-se de um conjunto de padrões e boas práticas que visa definir se uma
empresa é socialmente consciente, sustentável e corretamente gerenciada

Na última quinta (17), na Bi-
blioteca Municipal, o IHGP (Ins-
tituto Histórico e Geográfico de
Piracicaba) realizou sessão espe-
cial para homenagens e palestra
sobre “A Inteligência Artificial”

Duas certificações recebidas
pela Dedini S/A Indústrias de Base
reforçam o compromisso da empre-
sa com práticas sustentáveis de
produção, quesito cada vez mais
buscado pelo mercado. Além da
renovação do Selo Verde, a Dedini
se junta às mais importantes em-
presas do país a receber a certifica-
ção ESG (Environmental, Social
and Governance), na tradução li-
vre Governança Ambiental, Soci-
al e Corporativa, ambas conferi-
das pelo Instituto Ambiental Chi-
co Mendes, com o crivo do Pro-
cert (Programa de Certificação
pelo Compromisso com a Gestão
Socioambiental Responsável).

A certificação ESG é uma for-
ma de medir o desempenho de sus-
tentabilidade de uma organização.
Trata-se de um conjunto de pa-
drões e boas práticas que visa defi-
nir se uma empresa é socialmente
consciente, sustentável e correta-
mente gerenciada.  O termo come-
çou a ser trabalhado em 2004 no
Pacto Global da ONU (Organiza-
ção das Nações Unidas) em parce-
ria com o Banco Mundial, e propõe
que as empresas adotem medidas
sustentáveis em sua operação, to-
mem decisões sociais que impactem
positivamente a sociedade e te-
nham uma boa governança corpo-
rativa de compliance alinhada com
o interesse de seus stakeholders,
ou seja, seu público estratégico.

Tanto a renovação do Selo
Verde quanto a certificação de con-

formidade com as Normas ESG se
deram após auditoria nas Unida-
des Caldeiraria, Fundição e Me-
cânica da Dedini, em Piracicaba,
no final do mês de julho. Foram
avaliados indicadores de gestão
social, gestão ambiental e gestão
socioambiental (governança cor-
porativa), medindo as práticas
positivas e voluntárias da empre-
sa que vão ao encontro dos prin-
cípios de consciência coletiva de
uma corporação em relação aos
fatores sociais e ambientais.

Segundo Igor Serra, do Se-
tor de Meio Ambiente da Dedini,
as práticas previstas em ESG vêm
ganhando corpo em nível global.
Por isso, a ABNT (Associação Bra-
sileira de Normas Técnicas) lançou
em dezembro passado a Norma
ABNT PR 30, que regulamenta e
define um modelo de avaliação e
direcionamento para as organiza-
ções que buscam essa certificação.

“Em uma profunda análise
desta norma, na comparação com
a certificação socioambiental Selo
Verde do Instituto Chico Mendes,
que já tínhamos, e ações que ví-
nhamos desenvolvendo, percebe-
mos que já adotávamos práticas
nos três eixos da norma, o que pos-
sibilitou pleitear também a Certifi-
cação de Conformidade ESG pelo
mesmo instituto de renome inter-
nacional, com sucesso nas avalia-
ções e auditoria”, explica Serra.

A certificação comprova
que a Dedini está em consonân-

Equipe do Setor de Meio Ambiente da Dedini e
auditores do Instituto Ambiental Chico Mendes

Vitor Calderan

cia com as normas ESG, desde
o desenvolvimento dos produ-
tos e equipamentos, produzidos
de maneira sustentável, a par-
tir de práticas que impactam po-
sitivamente a sociedade, melho-
rando continuamente a relação
da empresa com seus públicos.

“A renovação da certificação
do Selo Vede e, agora, a certifi-
cação pelo ESG mostram que es-
tamos no caminho certo. Nos
motivam a buscar a excelência
em produtos e processos com res-
ponsabilidade ambiental, atuan-
do diretamente para proporcio-
nar uma melhoria na qualidade
de vida e bem-estar das futuras
gerações”, destaca Igor Serra.

SUSTENTÁVEL – Um dos
exemplos de tecnologia desenvol-
vida pela Dedini a serviço do meio
ambiente é a USD (Usina Susten-
tável Dedini), que utiliza a míni-
ma quantidade de matérias-pri-
mas e insumos para obter o má-
ximo de produtos mitigadores de
emissões. A criação da USD é re-
sultado da grande experiência que
a Dedini acumulou com os proje-
tos e o fornecimento de usinas
‘chave na mão’. Ao longo de sua
história, de mais de 100 anos, a
empresa já fabricou 108 usinas
completas no Brasil, 29 dessas
plantas para o exterior, e 115 plan-
tas de cogeração, os maiores for-
necimentos mundiais do setor.

Fotos: Divulgação

Edson Rontani Junior, Waldemar Romano, Edu Fogaça
e esposa, Antonio Galdino e Sylvana Zein

Rubens Françoso, Edson Rontani Junior, Valdiza Capranico,
Renato Françoso e Celeste, Sylvana Zeyn

Sylvana Zein, Cidinha Mahle, Edson Rontani Júnior,
Eliana Asano Ramos e Antonio Pessotti
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IHGP faz sessão especial
proferida pelo ex-presidente e
atual presidente da Academia Pi-
racicabana de Letras, Vitor Pires.
Foram entregues a Medalha Pru-
dente de Morais a Cidinha Mahle,
Valdiza Caprânico e Edu Fogaça.

NNNNNEGÓCIOSEGÓCIOSEGÓCIOSEGÓCIOSEGÓCIOS

Agro Caipira Show começa dia 24 em Charqueada

O evento aberto ao público acontece de 24 a 26 de agosto,
das 9h às 18h, na Arena Open Air, em Charqueada

Divulgação

Entre hoje (24) e sábado (26),
na Arena Open Air, Km 308 en-
tre Piracicaba e Charqueada,
acontece a Agro Caipira Show,
maior feira do agronegócio já re-
alizada na Região Metropolitana
de Piracicaba e na MRC – Macro
Região de Campinas. A realização
é da J.B.L Consult – Consultoria
em Agronegócio e A2M Eventos.

Empresários e amantes do
agro e seus familiares poderão se
encontrar em um local, onde es-
tarão expostos alguns dos princi-
pais lançamentos, tecnologias e
novidades para o setor agrícola.
O evento contará com a partici-
pação de algumas das mais im-
portantes marcas nacionais e in-
ternacionais do setor, em diver-
sos segmentos, incluindo o de
máquinas, tratores, equipamen-
tos e implementos, concessioná-
rias automobilística e agrícola,
entre outras e diversos atrativos.

Serão mais de vinte mil me-
tros quadrados de área na zona
rural. O local do evento, o Arena
Open Air, conta com uma área cer-
cada de muito verde dos pinhei-
ros, cana de açúcar e eucaliptos da
região, com uma grande área aber-
ta de 328 mil m², um marco na
região do interior de São Paulo.

Vale destacar que será um
evento voltado para família, um

ponto de encontro do produtor
rural e pessoas amantes desse se-
tor. No recinto haverá um coreto
e um celeiro. O coreto será um dos
espaços temáticos de múltiplas
funcionalidades dentro do even-
to. Ponto central de atenção, é um
dos primeiros impactos para visi-
tantes e frequentadores da feira.
Neste espaço, terá rádio parceira,
com comunicação e divulgação
dos expositores em tempo real,
além de uma agenda preparada
para apresentação de produtos
e ideias dos expositores de ma-
neira mais pessoal e próxima.

O celeiro é um espaço único,
que reunirá entretenimento, gas-
tronomia, lugar de descanso e
serviços. O espaço contará com
lojas de produtos e serviços, res-
taurante, food trucks com lan-
ches de pernil, hambúrguer e o
famoso pão com mortadela do
Mercadão de São Paulo da Famí-
lia Rivitti, churros, caldo de cana,
Borelli sorvetes, entre outros, além
de pequenos lounges de descanso.

PROGRAMAÇÃO - O even-
to que é aberto ao público, todos os
dias das 9h às 18h, conta ainda
com um palco para apresentações
artísticas, palestras técnicas que
ocorrerão três vezes ao dia, aberta
ao público em geral, um show nível
nacional que acontecerá na sexta-

feira (25) com a dupla sertaneja
Maurício & Mauri (esse será fecha-
do para os expositores e convida-
dos). Já no sábado (26), às 12h,
show aberto ao público com Orques-
tra de Viola Caipira de Piracicaba.
Também na parte da manhã acon-
tecerá o encontro da Amarok Day
e de todos os Jipeiros. Nesse recin-
to, nos três dias de evento, contará
com pista de off-road adulto e in-
fantil onde todos os visitantes e fa-
miliares poderão fazer teste drive.

O evento conta com o apoio
de diversas entidades governa-

mentais voltadas ao agro como
Cati, Sebrae, Pecege como patro-
cinador educacional, IBS BioSis-
temico que estará oferecendo cur-
sos diário, Sebrae, Sindicatos Ru-
rais, Serra do Itaqueri, Prefeitu-
ras, Secretarias da Agricultura e
do Turismo, Raizen – Projeto
Cultivar, entre outras, e também
do agricultor, advogado, modelo
e influencer, Ewerton Martin,
como embaixador oficial. Para
mais informações: (19) 9 9677
8615.  Instagram: https://www.
instagram.com/agrocaipirashow/

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mo-
biliado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar,
sala de estar, cozinha, lavanderia, va-
randa e garagem coberta; Móveis pla-
nejados e acabamento em porcela-
nato; Condomínio c/ piscina, elevado-
res, salão de festas e churrasqueira;
Direto c/ Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou permu-
ta. Av.: Renato Wagner, 770. Tele-
fone e Whatzapp (19) 3372-9484 e
(19) 99970-2630.
------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x cartão.
Tratar Rua Moraes Barros, 1.205 –
Piracicaba-SP.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 – (19) 3433-3515.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no
ramo de reciclagem, enviar currícu-
lo na Rua General Camara 488, Jd
Califórnia.
------------------------------------------

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLÉIA
GERAL ORDINÁRIA PARA ELEIÇÃO E POSSE

DA DIRETORIA EXECUTIVA E DO CONSELHO FISCAL

A Associação Toque do Futuro Voleibol (ATFV), convoca to-
dos os associados e interessados para participarem da
Assembleia Geral Ordinária a ser realizada no próximo
dia 28 de setembro de 2023, às 9 horas em primeira con-
vocação com 50% dos associados e, em segunda convo-
cação, meia hora após a primeira, com qualquer número,
conforme Estatuto vigente, deliberando pela maioria sim-
ples dos votos dos presentes nesta sede, sito à Rua Alfre-
do Guedes, 376 – Bairro dos Alemães, CEP: 13419-285,
na cidade de Piracicaba, onde deliberaremos sobre:
1 - Eleição e posse da diretoria e do conselho fiscal.
As Chapas que irão concorrer ao pleito devem se protoco-
lar com até 10 dias de antecedência da data da eleição na
secretaria, conforme o Artigo 28 do estatuto vigente.

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555
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Bebel pede à Artesp mudança
no traçado da rotatória de acesso
A parlamentar protocolou indicação na Alesp; as mudanças são na altura
do Km 8, Norte, da Rodovia Ernesto Paterniani, acesso ao Distrito Industrial
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Campanha pede aumento
real e redução da jornada

O presidente do Sintipel (Sin-
dicato dos Trabalhadores nas In-
dústrias do Papel, Papelão e Arte-
fatos de Papel de Piracicaba), Emer-
son Cavalheiro, juntamente com o
diretor da entidade, Claudenir Ro-
drigues, participaram terça (22) da
entrega da pauta de reivindicações
da campanha salarial dos traba-
lhadores do papel, papelão e arte-
fatos de papel ao setor patronal, em
encontro em São Paulo, na sede do
Hospital Sepaco. Os trabalhadores
das indústrias do papel, papelão e
artefatos de papel, que têm data-
base em primeiro de outubro, rei-
vindicam aumento real nos salári-
os e redução da jornada de traba-
lho para 40 horas, no setor de pape-
lão ondulado. Na próxima segun-
da-feira, 28 de agosto, será entre-
gue a pauta para o empresariado
do setor de artefatos de papel.

Os trabalhadores das indús-
trias do papel, papelão e artefatos
de papel somam cerca de 1600 na
base do Sintipel e reivindicam ain-
da a reposição da inflação de pri-
meiro de outubro do ano passado
a 30 de setembro, piso salarial de
R$ 2.500,00, manutenção do abo-

O presidente do Sintipel, Emerson Cavalheiro, durante a entrega
da pauta de reivindicações a Jerônimo Ruiz, do setor patronal
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no indenizatório, com reajuste,
cesta de alimentos, tendo como
referência o valor estabelecido
pelo Dieese, combate ao assédio
moral e sexual, assim como a
qualquer forma de discriminação.
“Estamos reivindicando 8% de
reajuste salarial, incluindo a re-
posição da inflação e aumento real,
além de jornada de trabalho de
40 horas semanais, sem redução
dos salários e fim da terceirização
no setor”, conta o presidente do
Sintipel, Emerson Cavalheiro.

Agora, com a pauta de reivin-
dicações entregue a expectativa,
segundo ele, é de que sejam agen-
dadas as primeiras rodadas de ne-
gociações. “Agora, vamos aguardar
que o setor patronal de papel e ce-
lulose, assim como de papelão on-
dulado agendem as primeiras ro-
dadas para, se possível, em outu-
bro, as negociações já tenham sido
concretizadas”, ressalta, destacan-
do que as negociações se darão em
um cenário de inflação em queda.
“Com isso, vamos lutar pela repo-
sição da inflação e pela conquista
de aumento real nos salários e nos
demais benefícios”, completa.

Divulgação

Atendendo solicitação de
moradores da região do Santa
Rosa, a deputada estadual Pro-
fessora Bebel (PT) está solicitan-
do ao governo estadual, atra-
vés da Artesp, mudanças no
traçado da rotatória na altura
do Km 8, Norte, da Rodovia
Ernesto Paterniani (SPI 162/
308), acesso ao distrito indus-
trial Uninorte. O pedido a de-
putada está fazendo em indica-
ção protocolada na Assembleia
Legislativa do Estado de São
Paulo, em que pede à Artesp que
tome as medidas cabíveis a fim
de cobrar da concessionária res-
ponsável pela rodovia as obras
necessárias para melhorar a mo-
bilidade naquela rotatória.

Ronaldo Almeida, assessor
parlamentar da deputada Profes-

sora Bebel, esteve no local nesta
semana, atendendo solicitação do
munícipe Fausto Forti, que vem
solicitando providências para que
o problema seja sanado. De acor-
do com o morador, nos horários
de pico, o local fica bastante peri-
goso, pelo intenso tráfego de veí-
culos, o que requer uma mudan-
ça no traçado da rotatória como
um todo, inclusive mostrou que
há área suficiente para que as
melhorias sejam realizadas.

A deputada Bebel diz que di-
ante desta solicitação, “já estou co-
brando a Artesp que tome as pro-
vidências devidas junto a conces-
sionária responsável pela rodovia.
São necessárias obras no local para
que os motoristas que por ali trafe-
gam não exponham suas vidas em
risco, como vem ocorrendo”.

O assessor parlamentar Ronaldo Almeida com Fausto Forti, que
aponta a necessidade de mudanças no traçado da rotatória, pelos
riscos que vem expondo os motoristas que trafegam pelo local

SERVIÇO PÚBLICO

Bebel promove audiência pública da frente parlamentar
A segunda presidenta da

Apeoesp, a deputada estadu-
al Professora Bebel (PT) pro-
move, nesta quinta (24), audi-
ência pública da Frente Parla-
mentar em Defesa do Serviço
Público, Funcionalismo Públi-
co da Ativa, Aposentados e
Pensionistas. A audiência pú-
blica acontece a partir das 10
horas, no auditório Teotônio
Vilela, da Assembleia Legis-
lativa do Estado de São Pau-
lo, e reunirá lideranças dos
servidores públicos estadu-
al da ativa e aposentados.

A deputada Professora Be-
bel tem feito do seu mandato
popular na Assembleia Legis-
lativa no Estado de São Paulo
instrumento de defesa dos
serviços públicos de qualida-
de e dos servidores públicos.
De  acordo com a parlamen-
tar, o objetivo da audiência é
de debater a atual situação dos
serviços públicos no governo
de Tarcísio de Freitas e ações
do funcionalismo estadual
em defesa dos seus direitos.

CONFISCADO — Uma
das lutas do mandato da de-

putada estadual Professora
Bebel é pela aprovação do pro-
jeto de lei995/2023, de sua
autoria, que estabelece que o
governo do estado de São Pau-
lo devolva o que foi “confisca-
do” dos servidores estaduais
em função da reforma previ-
denciária estadual. “Consegui-
mos, no final do ano passado,
a aprovação de projeto de lei
pela Alesp que suspendeu a co-
brança da contribuição previ-
denciária dos servidores, mas
a luta agora é pela devolução
do que foi descontado por mais
de dois anos”, diz a deputada.

A deputada Professora Be-
bel também é autora do proje-
to de lei 962/2023, que tramita
na Assembleia Legislativa do
Estado de São Paulo, criando
um Plano Estadual dos Servi-
dores Públicos do Estado de
São Paulo. “O objetivo é de ga-
rantir direitos, valorização, for-
mação dos servidores e a qua-
lidade nos serviços públicos
oferecidos à população paulis-
ta e por isso estamos empenha-
dos em garantir a sua aprova-
ção”, completa a parlamentar.

A deputada estadual Professora Bebel que tem feito do seu
mandato popular também um instrumento em defesa do
funcionalismo estadual e dos serviços públicos de qualidade
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A 3ª Feira da Empregabilida-
de contou ontem, 23, com a parti-
cipação de mais de 1.000 pessoas
que passaram pela Fumep (Funda-
ção Municipal de Ensino). Além da
entrega de currículos para as 57
empresas participantes, a popula-
ção também aderiu aos 9 cursos de
qualificação profissional gratuitos
com 93 inscrições. O evento oferta
3.000 vagas de emprego até hoje,
24, com atendimento ao público das
9h às 13h. A ação é realizada pela
Prefeitura, por meio da Secretaria
de Desenvolvimento Econômico,
Trabalho e Turismo (Semdettur).

José Luiz Ribeiro, titular da
Semdettur, lembrou que ainda exis-
tem vagas para todos os cursos
gratuitos oferecidos pela Prefeitu-
ra, sendo eles: alimentador de li-
nha de produção, almoxarife, as-
sistente administrativo, assistente
de departamento pessoal, progra-
mador e operador de centro de usi-
nagem CNC, programador e ope-
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3ª Feira da Empregabilidade
segue até hoje, 24, na Fumep

rador CNC e produção de conteú-
do para mídias digitais. Os interes-
sados devem procurar a Sala 07 na
Fumep para realizar as inscrições.

“O curso mais procurado
até o momento foi de assistente
administrativo com 29 inscri-
ções, mas toda a grade ofereci-
da pela Semdettur foi criada
para ajudar a população a se
qualificar e voltar ao mercado
de trabalho”, frisou Ribeiro.

TRANSPORTE - A Secreta-
ria Municipal de Assistência e De-
senvolvimento Social (Smads) dis-
ponibilizará transporte gratuito
para a 3ª Feira de Empregabilida-
de às pessoas atendidas pelos Cen-
tros de Referência de Assistência
Social (Cras) hoje, 24. Um ônibus
passará a partir das 8h30 nas uni-
dades dos bairros Vila Sônia e
Mario Dedini; para se inscrever às
vagas limitadas é necessário pre-
encher o formulário no link https:/
/forms.gle/MrHyCyHf1X6iZrdi9.

CCCCCETETETETETAAAAA

Companhia abre vagas para curso de improvisação cênica
A Prefeitura de Piracicaba,

por meio da Semac (Secretaria
Municipal da Ação Cultural) e da
Ceta (Companhia Estável de Tea-
tro Amador de Piracicaba), em
parceria com a Poiesis (Instituto
de Apoio à Cultura, à Língua e à
Literatura), abre vagas gratuitas
para dois cursos, Improvisação
Cênica e Interpretação - Rasaboxes,
que acontecem em quatro encon-
tros cada curso na Sala 2 do Tea-
tro Municipal Dr. Losso Netto.

Improvisação Cênica acontece
às segundas-feiras, de 28/8 a 25/
9, das 19h às 22h, com coordena-
ção da artista Vivian Trivelin, e
Interpretação será ofertado tam-
bém de segunda-feira, de 2/10 a
30/10, das 19h às 22h, com coor-
denação de Juliana Calligaris.

As inscrições devem ser feitas
por meio do link https://forms.gle/
g2cGE4qWRrnrdDHcA. As vagas
são limitadas e a presença em todos
os encontros é obrigatória. As va-
gas serão preenchidas por ordem de
inscrição, até completar o número
de vagas disponíveis (40). A idade
mínima para participar é 16 anos.

O objetivo do curso Improvi-
sação Cênica é democratizar os co-
nhecimentos entre artistas da
cena, nos estudos de improviso
cênico e possibilitar com que ar-
tistas cênicos desenvolvam a ex-
pertise de improvisação como uma
ferramenta cênica a mais em seu
repertório, além de desenvolver
uma escuta profunda entre coleti-
vos artísticos e o seu público.

Vivian Trivelin é bailarina,
artista da dança, pesquisadora
das artes do corpo e educação so-
mática. É diretora do Núcleo Cor-
poesia, onde já dirigiu diversos
espetáculos, além de especialista
em atividade motora adaptada.

Já os exercícios Rasaboxes
visam a expressão pessoal e mui-
to singular de cada rasa indivi-
dualmente por meio de desenhos,
respiração, gesto, atuação e vo-
calização, até combinações com-
plexas de rasas realizadas por
várias pessoas simultaneamente.
Os exercícios são psicofísicos: da
composição do corpo e orienta-
ção da respiração, o trabalho leva
a exercícios de som e movimento,

podem-se usar adereços, figuri-
nos e canções. Em cada oficina,
novos meios de acesso de expres-
são das emoções são descobertos.

Graduada em Filosofia e
Artes Cênicas pela Unicamp e
pós-graduada em Simbologia
Teatral pela ECA-USP, Juliana
Calligaris é atriz, diretora, pro-
fessora e pesquisadora teatral.
Atualmente curso o mestrado

Juliana Calligaris ministrará o curso Interpretação - Rasaboxes

em Linguística na Unicamp, com
foco em teatro e semiótica.

SERVIÇO
Oficinas de Improvisação Cê-
nica e de Interpretação. No Te-
atro Municipal Dr. Losso Neto
(avenida Independência, 277).
Inscrições pelo link https://
forms.gle/g2cGE4qWRrnrdDHcA.
Informações: 3403-2601.

Divulgação
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A importância vital
do brincar na infância

Brincar ao ar livre é essencial para um desenvolvimento saudável

Divulgação

No Dia da Infância, 24 de
agosto, a Santa Casa convida a re-
fletir sobre o ato de brincar, que
vai além da simples diversão para
crianças, destacando-se como fer-
ramenta crucial para o desenvolvi-
mento saudável e equilibrado.

Enquanto as modernas tec-
nologias e agendas ocupadas pa-
recem ter diminuído o espaço para
a brincadeira tradicional, os espe-
cialistas reforçam a necessidade
de priorizar o brincar na infância,
destacando seus efeitos positivos
para a saúde física, emocional e
cognitiva nesta fase da vida.

O brincar, de acordo com a
psicóloga hospitalar da Santa Casa
de Piracicaba, Paula Maia, é muito
mais do que entretenimento, é uma
forma fundamental de aprendiza-
do. “Dentro do contexto lúdico, as
crianças exploram, experimentam
e constroem conhecimento sobre o
mundo ao seu redor. O simples ato
de brincar oferece uma série de be-
nefícios significativos que perdu-
ram até a vida adulta”, ressalta.

Estudo realizado na Irlanda
do Norte sublinha o impacto dura-
douro do brincar na saúde da cri-
ança. Brincando, elas desenvolvem
sua coordenação motora, equilíbrio
e lateralidade, aspectos fundamen-
tais para o crescimento saudável.

“O tempo dedicado à brin-
cadeira ao ar livre também aju-
da a reduzir o risco de doenças;
pois o contato com a natureza e
atividades físicas envolventes
são comprovadamente eficazes
na prevenção de condições
como a obesidade”, alerta a psi-
cóloga hospitalar Paula Maia.

Ela lembra que a atual era di-
gital trouxe mudanças nas formas

de brincar, com dispositivos ele-
trônicos e tecnologia ocupando um
espaço considerável na vida das
crianças. No entanto, segundo
Paula, é importante encontrar um
equilíbrio entre essas formas mo-
dernas de entretenimento e as ati-
vidades tradicionais de brincar,
que estimulam a criatividade, a
exploração e a interação social.

Certamente por isso, os es-
pecialistas alertam para os efei-
tos negativos do uso excessivo de
dispositivos eletrônicos, que po-
dem contribuir para o sedenta-
rismo e afetar adversamente o
desenvolvimento cognitivo.

“Os pais e educadores têm
um papel crucial em promover
um ambiente propício para o
brincar saudável. Eles devem as-
segurar que as crianças tenham
acesso a espaços seguros para
brincar e explorar, seja em par-
ques, áreas de lazer ou em conta-
to com a natureza. Além disso, é
vital que as crianças tenham tem-
po para brincar e sem restrições,
permitindo que sua imaginação
floresça e suas habilidades soci-
ais se aprimorem”, enfatiza.

Paula ressalta que a ciência
respalda a importância do brincar
na infância por meio de estudos
demonstrando que brincar traz
benefícios ao cérebro, pois estimu-
la áreas responsáveis pelo desen-
volvimento cognitivo e memória.
“A ausência de brincadeira na in-
fância pode até ter impactos nega-
tivos duradouros até em animais,
como indicado por pesquisas rea-
lizadas em ratos, em que aqueles
que não puderam brincar mostra-
ram prejuízos comportamentais e
de sobrevivência”, informou.

“A maçonaria tem um papel
extremamente importante na
nossa sociedade, seja ela no Bra-
sil ou no mundo. A maçonaria
traz para todos nós o crescimen-
to, o fortalecimento da democra-
cia, o fortalecimento das pesso-
as, mas acima de tudo, o cresci-
mento das pessoas”, declarou o
vereador Pedro Kawai (PSDB).

O Dia da Maçonaria foi cele-
brado na noite desta terça-feira (22)
em reunião solene de iniciativa do
vereador Pedro Kawai, autor do
requerimento 539/2023, confor-
me decreto legislativo 14/2013.

Por indicação dos próprios
maçons, foram homenageados:
Antônio Braga, da loja Lotus Azul;
Benedicto Jorge, da da loja Liber-
dade e Trabalho; Bernardo de Fili-
ppis, da loja Os Templários de Pi-

Dia da Maçonaria foi celebrado por iniciativa do vereador Pedro Kawai

racicaba 662; Carlos Batista Perei-
ra, da loja Dr. Walter Pinto; Edu-
val Morales Fogaça, da loja Pru-
dente de Piracicaba; Érico César
Bisson, da loja Schoreder de Pira-
cicaba; Geraldo Francisco Lorenzi,
da loja Leandro Guerrini; Gilberto
Henrique Netto, da loja Phoenix;
Rubens José Chinaglia, da loja São
João; Sergio de Campos Ferreira,
da loja Perfeita Harmonia e Telmo
Francisco Bontancia, da loja União
e Fraternidade de Piracicaba.

Ao falar em nome dos home-
nageados, Antonio Braga destacou
que a maçonaria é celebrada em
outras partes do mundo em uma
data diferente do que no Brasil.
Segundo ele, conforme consta nas
atas, no dia 20 de agosto de 1822
foi declarada “praticamente” a In-
dependência do Brasil, que só se

concretizou quando Dom Pedro
I, que estava viajando, declarou
oficialmente como autoridade.

“Piracicaba está neste momen-
to fazendo uma homenagem à ma-
çonaria e ao trabalho que a maço-
naria vem fazendo na cidade. Não
é só em Piracicaba, mas em todas
as cidades. É um trabalho que nós
não divulgamos, não importa sa-
ber o que nós fazemos, mas esta-
mos pouco a pouco ajudando os
mais necessitados”, afirmou.

A mesa de trabalhos foi com-
posta pelo presidente dos trabalhos
e autor da solenidade, o vereador
Pedro Kawai; pelo Secretário Muni-
cipal de Saúde, Dr. Douglas Yugi
Koga; pelo Juiz de Direito da 3ª Vara
Cível de Piracicaba, Dr. Lourenço
Carmelo Torres; pelo representante
do Comandante Nunes da Guarda

Civil Municipal, Subinspetor Lima;
pelo Delegado Regional das Gran-
des Lojas do Estado de São Paulo -
GLESP, Sr. Eduardo Amato; pelo Sr.
Mauricio Calarota Desjardins, re-
presentando o Sereníssimo Irmão
Benedito Marques Ballouk Filho,
Grão-Mestre do Grande Oriente de
São Paulo; pelo Presidente do Cole-
giado das Lojas Maçônicas de Pira-
cicaba e Região, Sr. Flávio Roberto
Furlan; e pelo Diretor da Associa-
ção Comercial e Industrial de Pira-
cicaba, Sr. José Antonio de Godoy.

“Maçonaria não é religião,
maçonaria não é partido políti-
co, tão pouco um clube social. É
a união de homens livres e de
bons costumes. Uma sociedade fi-
losófica, filantrópica e universal”,
destacou Flávio Roberto Fur-
lan, ao realizar uma saudação.
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Destaques da maçonaria são reconhecidos em solenidade
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Mulheres atendidas pelo Cram
aprendem corte e costura
Objetivo é proporcionar conhecimento e novas oportunidades
às mulheres atendidas pelo serviço mantido pela Smads

Mulheres atendidas pelo
Centro de Referência de Atendi-
mento à Mulher (Cram), serviço
oferecido pela Prefeitura, por
meio da Secretaria Municipal de
Assistência e Desenvolvimento
Social (Smads), realizam curso de
corte e costura oferecido pelo Sesc
Piracicaba, que também fornece
os materiais. Serão quatro encon-
tros e o objetivo é proporcionar
conhecimento e novas oportuni-
dades às mulheres atendidas pelo
serviço mantido pela Smads.

Ontem, 23, foi o terceiro dia
do curso, no qual as alunas apren-
dem sobre as ferramentas de corte
e costura, além de desenvolvimen-
to de habilidades manuais, aper-
feiçoamento da técnica com os fun-
damentos da costura e da moda;
reformas e ajustes, customização
de peças, manuseio da máquina
de costura e costura à mão; inter-
pretação e criação de moldes, apli-
cação de tecidos e artesanato.

Celene Rissato, educadora
em Tecnologia e Arte no Sesc, ex-
plica que o curso possibilitará,
principalmente, intimidade com
a máquina de costura. “Meu ob-
jetivo é ensiná-las a fazer conser-
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Mulher atendida no Cram (Centro de Referência de
Atendimento à Mulher) em oficina de corte e costura

tos, através de ferramentas que
envolvem a costura. Ao final do
curso, teremos alguns trabalhos
prontos, como pano de prato, car-
teira e até uma mochila”, conta.

A oficina visa capacitar os par-
ticipantes não apenas para fazer
pequenas reformas, mas também
criar peças de roupas e outros pro-
dutos que exijam estilo e criativi-
dade. “Entendemos que a parce-
ria está proporcionando a convi-
vência em outros espaços de co-
nhecimento e lazer, que permitirá
a essas mulheres utilizar de suas
habilidades para complementação
de renda”, explica a coordenado-
ra do Cram, Fabiana Menegon.

O Cram é um serviço que aten-
de mulheres e pessoas que se iden-
tificam com o gênero feminino e se
julgam em situação de violência
doméstica, visando proporcionar a
garantia de direitos por meio do
acompanhamento psicossocial que
trabalha as questões da violência,
o rompimento do ciclo da violência
e o fortalecimento da mulher, além
dos encaminhamentos necessários.

RENDA EXTRA – Uma
das alunas, M., conta que já tem
experiência com costura. “Mora-

va no sítio e remendava as rou-
pas. Eu fazia o desenho das mi-
nhas próprias roupas e as costu-
rava, mas quando vim para a ci-
dade deixei de costurar e agora,
com esse curso, sinto que estou
recomeçando, pois é algo que
sempre gostei. Estou reaprenden-
do e acredito que posso utilizar
disso para conseguir renda ex-

tra, além de ser útil para arru-
mar as roupas em casa”, conta.

Para C., as aulas têm estimu-
lado a sua criatividade. “Meus pla-
nos, agora, é iniciar um negócio,
com a venda de roupas para pet,
um mercado que está em expan-
são. Só aqui tive contato com a cos-
tura e isso tem sido uma grande
oportunidade pra mim”, enfatizou.

Rubens Cardia Neto
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Challenge Internacional VI
acontece no Engenho Central

Aleitamento
Este mês de agosto enfatiza a im-

portância da campanha de incentivo
ao aleitamento materno no Brasil, co-
nhecido como Agosto Dourado.

O aleitamento materno é o alimento
fundamental para o crescimento e o de-
senvolvimento do bebê. É, também, es-
sencial para a saúde bucal dos peque-
nos, contribuindo com o crescimento dos
ossos e dos músculos levando à harmo-
nia da face, o posicionamento correto
dos dentes e língua, além de auxiliar a
respiração e a fala das crianças.

O Ministério da Saúde recomenda
a amamentação até os dois anos de
idade ou mais e, de forma exclusiva,
nos seis primeiros meses de vida. De
acordo com a Organização Mundial

da Saúde (OMS) foram contabilizadas
mais de 14 mil crianças menores de
cinco anos entre 2019 e 2020, mais
da metade (53%) cont inua sendo
amamentada no primeiro ano de vida.

Além do papel fundamental do alei-
tamento materno nos primeiros anos de
vida, alimento nutritivo que possui anti-
corpos fortalecendo o sistema imunoló-
gico das crianças, a prática reduz o ris-
co de cárie, tendo em vista que ajuda a
retardar a introdução da sacarose (cor-
respondente ao açúcar) na dieta da cri-
ança, evitando o uso de mamadeira.

Para manter uma boa saúde bucal é
recomendável que os pais estabeleçam
uma rotina de visitas regulares ao odonto-
pediatra desde os primeiros meses de vida.
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Assembleia Legislativa recebe
paralela do 50º Salão de Humor
Mostra Caricaturas do Salão de Humor de Piracicaba fica exposta
até o dia 1º de setembro no hall de entrada da Alesp, em São Paulo

A exposição paralela Caricatu-
ras do Salão de Humor de Piraci-
caba, que integra a programação
do 50º Salão Internacional de Hu-
mor de Piracicaba, foi aberta na
tarde de terça-feira, 22, no hall de
entrada da Alesp (Assembleia Le-
gislativa de São Paulo). A entrada
é gratuita e a exposição permane-
ce no local até o dia 1º/09. O 50º
Salão Internacional de Humor de
Piracicaba é realizado pela Prefei-
tura via Semac (Secretaria Muni-
cipal da Ação Cultural) e Cedhu
(Centro Nacional de Documenta-
ção, Pesquisa, e Divulgação do
Humor Gráfico de Piracicaba).

A paralela na Alesp é com-
posta apenas por caricaturas
premiadas das últimas dez edi-
ções do Salão Internacional de
Humor de Piracicaba. São obras
de artistas e personalidades
mundialmente conhecidas, como
Pelé, Rita Lee, Freddy Mercury,
Cristiano Ronaldo, entre outros.

A inauguração da mostra
contou com a presença do se-
cretário da Ação Cultural, Car-
los Beltrame, do diretor do Ce-
dhu, Junior Kadeshi, e do de-
putado Alex Madureira, além de
três jurados de premiação da
50ª edição: Max Porto, Fabia-
ne Langona e Angel Boligán.

O secretário Carlos Beltrame
destaca a amplitude do Salão de
Humor para fora de Piracicaba.
“É um evento que extrapola as
barreiras da cidade, que recebe

Fabiane Langona, do juri de premiação, participou da abertura
da paralela na Assembleia Legislativa de São Paulo (Alesp)

Divulgação

obras de artistas de todo o mun-
do e é um acontecimento cultu-
ral relevante em qualquer espa-
ço, em qualquer lugar”, disse.

“Para nós é muito importante
ter uma mostra paralela da 50ª
edição na capital. É mais uma for-
ma de divulgar esse marco históri-
co do Salão”, destaca Kadeshi.

Como parlamentar e piraci-
cabano, tenho imensa alegria de
apoiar a realização desta mostra
cultural. Acredito que com essa
ação, Piracicaba poderá se desta-
car em um espaço de ampla cir-
culação de pessoas, conquistan-
do grande visibilidade entre polí-
ticos e jornalistas”, disse o depu-
tado Alex Madureira, que foi quem
solicitou à Semac os trabalhos para
serem expostos na Alesp.

MOSTRA OFICIAL – A
cerimônia de abertura do Salão
está marcada para sábado, 26/
08, às 19h, no palco externo do
Teatro Municipal Erotides de
Campos, o Teatro do Engenho,
com entrada gratuita. A mostra
terá 318 trabalhos, produzidos
por 175 artistas, de 30 países.

SALÃOZINHO – Com tra-
balhos feitos por crianças de 7 a 14
anos de idade, matriculadas em
escolas públicas das Redes Muni-
cipal e estadual de ensino, e tam-
bém de unidades escolares parti-
culares, o Salãozinho de Humor de
Piracicaba, que chega neste ano à
21ª edição, também será aberto
oficialmente no mesmo dia e po-

derá ser visitado no Armazém 14
do Parque do Engenho Central.

MAIS PARALELAS – A edi-
ção de meio século do Salão Inter-
nacional de Humor de Piracicaba
terá mais nove paralelas: O Salão
de Humor é Nosso! (No Terminal
Rodoviário de Piracicaba, de a 29/
10), 50 anos, 50 mãos (Na Passa-
rela Pênsil, na avenida Beira Rio,
s/n, de 26/08 a 29/10), O Olhar do
Orla (No Armazém 14 do Parque
do Engenho Central, de 26/08 a
1º/09), Pamonhas Ainda! (Na Bi-
blioteca Municipal Ricardo Ferraz
de Arruda Pinto, de 26/08 a 29/
10), Censurados do Pasquim (Ar-
mazém 14 do Parque do Engenho
Central, de 26/08 a 29/10), Fatos
e Fotos do Salão Internacional de

Humor de Piracicaba (No Arma-
zém 14 do Parque do Engenho
Central, de 26/08 a 29/10), 50
anos de Humor (No Armazém 9
do Parque do Engenho Central,
de 26/08 a 29/10), 50 vezes Zélio
(Na Casa do Povoador, de 26/08
a 29/10) e Cadernos da Bel (No
Pecege, de 28/08 a 29/09).

SERVIÇO
50º Salão Internacional de
Humor de Piracicaba. Abertu-
ra: 26/08, às 19h, no palco ex-
terno do Teatro Municipal Ero-
tides de Campos (avenida Dr.
Maurice Allain, 454, Parque do
Engenho Central). Entrada
gratuita. Informações: salao
internacionaldehumor.com.br.

Piracicaba sedia, entre ama-
nhã, 25, e domingo, 27, a etapa
decisiva do Challenge Internaci-
onal VI de basquete 3x3, que será
disputado no Engenho Central,
com entrada gratuita ao públi-
co. O evento tem apoio da Prefei-
tura de Piracicaba, por meio da
Selam (Secretaria Municipal de
Esportes, Lazer e Atividades
Motoras). A etapa final do Chal-
lenge Internacional integra as co-
memorações dos 256 anos de Pi-
racicaba e também contará com
o apoio da Semac (Secretaria
Municipal da Ação Cultural).

Amanhã, 25, acontece a Clí-
nica e Vivência de Basquete 3x3,
a partir das 14 horas. No sábado
e domingo, dias 26 e 27/08, a
partir das 9 horas, é a vez das
competições das categorias Sub
15 masculina, Sub 18 masculina
e feminina, Sub 23 masculina e
feminina, Adulto feminina, Eli-
te masculina, Open masculina,
+35 masculina, +40 masculina.

O evento esportivo contará
com as participações das 12 melho-
res equipes de basquete 3x3 do Bra-
sil, que estarão reunidas em Pira-
cicaba para a mais importante com-
petição da modalidade neste ano,
pois, além de ser classificatório para
o Challenge Internacional, em Ca-
pivari de Baixo, Santa Catarina,
será válido para a final da ANB
(Associação Nacional de Basquete
3x3), que promove o maior torneio
de basquete 3x3 do continente.

Entre os participantes estarão
em quadra os vencedores nas cate-
gorias sub-15 masculina, sub-18
masculina e feminina, sub-23 mas-
culina e feminina, adulto femini-
na, elite masculina, open masculi-
na, 35+ masculina e 40+ masculi-
na. Todos esses atletas disputarão

em suas respectivas categorias,
as vagas para representar o Bra-
sil no Challenge Internacional,
em Santa Catarina, nos dias 29 e
30 de setembro e 01 de outubro.

De acordo com Carlos Rober-
to Cardozo, o Betão, CEO e co-
fundador da ANB 3x3, é uma
grande felicidade trazer a etapa
final do Challenge Internacional
para Piracicaba, que é um muni-
cípio com grande história no bas-
quete nacional, principalmente
com um torneio que demonstra a
força do basquete 3x3 no Brasil.

“O evento vai contar com as
presenças das melhores equipes do
país, que estarão em quadra para
lutar pelo título da temporada 2023
e pelas últimas vagas na final do
Challenge Internacional de Bas-
quete 3x3 em Capivari de Baixo
(SC), que reunirá equipes do mun-
do inteiro e distribuirá uma premi-
ação de US$ 15 mil. A etapa deste
final de semana acontece graças ao
apoio dos patrocinadores, por meio
da Lei de Incentivo ao Esporte e da
Selam (Secretaria de Esportes, La-
zer e Atividades Motoras de Pira-
cicaba) e de seus colaboradores que
abriram as portas da cidade para
receber esta nova modalidade olím-
pica”, declarou Betão Cardozo.

INTERNACIONAL – O
Challenge Internacional aconte-
ce na cidade de Capivari de Bai-
xo, Santa Catarina. Ele é um
projeto de realização da Associ-
ação Nacional de Basquete 3×3,
por meio da Lei Federal de In-
centivo ao Esporte, com patrocí-
nio da Diamante Geração de
Energia, Multiplan e Hyundai,
com apoio da empresa de materi-
ais esportivos Wilson e Prefeitu-
ra de Capivari de Baixo, com chan-
cela da FPB, FCB, CBB e FIBA3x3.
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Câmara analisa admissibilidade de
pedido para cassação de vereador
Denúncia contra Cassio Fala Pira foi apresentada por cidadã e será
lida durante a 45ª Reunião Ordinária, na noite desta quinta-feira (24)

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba vota, nesta quinta-feira (24),
a admissibilidade do pedido para
cassação do mandato do vereador
Cássio Luiz Barbosa (PL), o Cássio
Fala Pira. O processo está na Pau-
ta da 45ª Reunião Ordinária, que
começa às 19h30, deve ser lido pelo
presidente da Casa e, em seguida,
ser votado pelo plenário, seguindo
trâmite que está previsto no artigo
5º do Decreto Lei 201/1969.

Protocolada por Eleni Cunha
Caldeira, a acusação – que também
foi apresentada ao Ministério Pú-
blico e tramita na 1ª Vara da Fa-
zenda Pública da Comarca de Pi-
racicaba – é de que o vereador te-
ria cobrado parcela dos salários
dos assessores para custear as des-
pesas do escritório “Fala Pira”, te-
ria mantido servidores informais
na Câmara e imposto divisão de
salários com assessores formais.

A denúncia foi registrada na
Casa na forma do Processo 5/2023.
A análise realizada pela Procura-
doria Legislativa é restrita aos pro-
cedimentos legais, sem qualquer
verificação do mérito das acusa-
ções. Tendo cumprido os ritos for-
mais, o processo fica apto a ser
pautado em reunião ordinária da

Casa, e deve ser votado pelo Ple-
nário, que decidirá a admissão, ou
não, da denúncia pela Câmara.

Caso o processo seja admiti-
do, na mesma reunião ordinária
será constituída comissão proces-
sante, com três vereadores sorte-
ados, os quais elegerão o presi-
dente e o relator. Dentro de cinco
dias, o denunciado deverá ser no-
tificado e terá 10 dias de prazo
para apresentar defesa prévia, in-
dicando provas que pretende pro-
duzir, assim como possa eventu-
almente arrolar testemunhas.

Decorrido o prazo de defesa, a
comissão processante emitirá pare-
cer em cinco dias, quando opinará
pelo prosseguimento ou arquivamen-
to da denúncia – o qual, neste caso,
deverá ser submetido ao Plenário.

Se a comissão opinar pelo
prosseguimento, o presidente da
Câmara deverá designar o início
da instrução e determinará os
atos, diligências e audiências para
o depoimento do denunciado e in-
quirição das testemunhas. Conclu-
ída a instrução, será aberta vista
do processo ao denunciado no pra-
zo de cinco dias. Após este período,
a comissão processante emitirá pa-
recer final, pela procedência ou im-

procedência, e pedirá a convoca-
ção de sessão para julgamento.

Durante a sessão de julga-
mento, o processo será lido inte-
gralmente e os vereadores terão 15
minutos para manifestação verbal.
O denunciado – ou o seu procura-
dor – terá o prazo máximo de duas
horas para produzir defesa oral.

Denúncia – Eleni Cunha Cal-
deira acusa que, antes de ser eleito,
o parlamentar teria dito a futuros
assessores que eles arcariam com
os custos do escritório Fala Pira.
Ela relata que foi concluído que os
valores giravam em torno de R$ 3
mil e precisariam ser rateados pelos
quatro assessores do gabinete –
cada um pagaria R$ 750,00 men-
sais ao parlamentar. Também infor-
ma que teria trabalhado como “as-
sessora de maneira informal”, com-
parecendo diariamente à Câmara.

Na denúncia apresentada ao
Ministério Público, que embasa o
pedido apresentado na Câmara
Municipal de Piracicaba, a de-
nunciante aponta que a captação
dos recursos era feita pelo chefe
de gabinete. Ela incluiu no pro-
cesso extratos bancários em que
apresentam transações nos valo-
res de R$ 750,00 dos assessores.

Eleni argumenta que, por ter
pendência judicial, não pôde assu-
mir cargo de maneira formal, en-
tão teria sido admitida pelo gabi-
nete como servidora informal. Des-
ta forma, ela teria recebido metade
dos vencimentos que era pago a
uma assessora formal – além em
posse do vale-alimentação ofereci-
do pela Câmara. Segundo ela, a re-
lação de prestação de serviço com
o gabinete teria sido encerrada
quando passou a solicitar compro-
vantes dos valores recebidos.

Independente de como se dará
resolução do processo do Legislati-
vo piracicabano, na 1ª Vara da
Fazenda Pública a denúncia conti-
nuará tramitando como Ação por
Improbidade Administrativa.

A reunião ordinária do Le-
gislativo é transmitida pela TV
Câmara, no canal 11.3 em sinal
aberto, 4 da Claro/Net e 9 da
Vivo Fibra, com retransmissão
pelas redes sociais (Facebook e
Youtube) e na RádioCâmaraWeb,
que pode ser acessada pelo site
www.camarapiracicaba.sp.gov.br.
A Rádio Educativa FM transmite
os trabalhos legislativos a partir
das 20h, pela frequência 105,9 ou
no www.educativafm.com.br.
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Vereador acompanha obras
na avenida Luciano Guidotti

O vereador Gustavo Pompeo
(Avante) esteve na manhã desta
terça-feira (22) na avenida Co-
mendador Luciano Guidotti para
acompanhar obras que estão sen-
do executadas pela Prefeitura. As
melhorias, já em fase de finaliza-
ção, incluem remodelação de ro-
tatória —processo de pintura—,
impermeabilização de bolsão de es-
tacionamento de veículos e pintu-
ra de sinalização de lombada.

O parlamentar aponta que
tem acompanhado “há dias o pro-
cesso de obras, visto serem de-
mandas antigas” solicitadas por

Assessoria Parlamentar

Gustavo Pompeo acompanhou os serviços de infraestrutura
urbana realizados pela Prefeitura na manhã desta terça-feira

ele. “As melhorias são de impor-
tância significativa para um trân-
sito mais seguro e melhor”, comen-
tou, acrescentando que as condi-
ções anteriores da avenida gera-
vam “transtornos e acidentes”.

“Como presidente do Fórum
de Educação para o Trânsito,
meu intuito é trazer cada vez
mais segurança e um trânsito
melhor para Piracicaba. Fico
muito feliz vendo essas melhorias
sendo executadas, pois elas contri-
buem muito para a segurança e
evitam acidentes, que é o que eu
almejo”, concluiu Gustavo Pompeo.
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FALECIMENTOS
SRA. JOCELINA SACRAMENTO
faleceu anteontem, nesta cidade,
contava 90 anos, filha dos finados
Sr. Alcides Sacramento e da Sra.
Leontina Teixeira dos Santos; deixa
a filha: Eliane Sacramento. Deixa
familiares e amigos. O velório ocor-
reu ontem das 13h00 às 17h00 na
sala “Diamante” do Velório do Cre-
matório Memorial Metropolitano de
Piracicaba, tendo seguido o féretro
às 17h15 para a realização da Ceri-
mônia de Homenagens Póstumas no
“Salão Nobre” do mesmo local. Pro-
cedimentos de Cremação serão rea-
lizados posteriormente. À família e
amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. DALVA CONCEIÇÃO PEDRO
faleceu anteontem, nesta cidade,
contava 71 anos, filha dos finados
Sr. Antonio Pedro e da Sra. Benedi-

ta Dionizio, era casada com o Sr.
Percival de Jesus Mello da Fonse-
ca; deixa os filhos: Giovana de Je-
sus, casada com o Sr. Paulo Henri-
que Marcelino; Luciano de Jesus
Fonseca, casado com a Sra. Thais
Luisa Soares Fonseca e Alessan-
dro de Jesus Fonseca. Deixa ne-
tos, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
16h00 do Velório Municipal do Distri-
to de Tupi, para o Cemitério Munici-
pal da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ROQUE MESSIAS DE OLIVEI-
RA faleceu ontem, nesta cidade,
contava 94 anos, filho dos fina-
dos Sr. Pedro Jose de Oliveira e
da Sra. Antonia Francisca de Ca-
margo, era casado com a Sra. Ju-

dith Concessa Ribeiro de Oliveira;
deixa os filhos: Francisco Messi-
as de Oliveira; Sandra Regina de
Oliveira Ferraz; Roque Wilson de Oli-
veira, casado com a Sra. Angela
Guerreiro de Oliveira; Judite Auxilia-
dora de Oliveira, já falecida e Geral-
do Rodolfo de Oliveira, já falecido.
Deixa netos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi reali-
zado ontem, tendo saído o féretro
às 17h00 do Velório da Saudade,
sala 06, para o Cemitério Municipal
da Saudade. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE ARNALDO ALVES DE
ALMEIDA faleceu anteontem, nes-
ta cidade, contava 67 anos, filho da
Sra. Aparecida Alves de Almeida, já
falecida, era viúvo da Sra. Tania
Maria Barbosa de Almeida; deixa os
filhos: Leandro Barbosa de Almei-
da, casado com a Sra. Kelly Cristi-
na Mariano da Silva de Almeida; Lu-
ciana Barbosa de Almeida e Kelly
Fernanda Barbosa de Almeida, ca-
sada com o Sr. Adriano. Deixa ne-
tos, demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 14h30 da
sala “01” do Velório do Cemitério
Municipal da Vila Rezende, para a
referida necrópole. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. NILZETE IZABEL DE SOUSA
LIMA faleceu ontem, nesta cidade,
contava 52 anos, filha dos finados
Sr. Antonio Agostinho de Sousa e
da Sra. Izabel Pia da Silva, era ca-
sada com o Sr. Osvaldo Ferreira
Lima; deixa os filhos: Naiane de
Sousa Lima, casada com o Sr.
Americo Mariano; Nailton Sousa
Lima, casado com a Sra. Alaide
Rocha e Nailson Sousa Lima, já
falecido. Deixa netos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepultamen-
to será realizado hoje, saindo o
féretro às 10h00 da sala “01” do
Velório do Cemitério Municipal da
Vila Rezende para a referida ne-
crópole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA ANGELA PERES TRE-
VISAN faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 77 anos, filha dos fina-
dos Sr. José Peres e da Sra. Luzia
Beduschi, era viúva do Sr. Virgilio

Roberto Trevisan; deixa os filhos:
Virgilio Roberto Trevisan Filho e
Graziela Trevisan Maestro, casada
com o Sr. Mauricio Maestro. Deixa
netos, bisnetos, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento será
realizado hoje, saindo o féretro às
14h00 do Velório do Crematório Me-
morial Metropolitano de Piracicaba,
sala “Esmeralda”, para o Cemitério
Municipal da Saudade. À família e
amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

MENINA SOL BARRETO OLIVEI-
RA faleceu anteontem, nesta cida-
de, filha do Sr. Rafael Felipe de Oli-
veira e da Sra. Claudia da Silva
Barreto. Deixa demais familiares. O
corpo foi transladado ontem, às
18h30 para o Crematório Memorial
Metropolitano de Piracicaba para a
realização da Cerimônia de Home-
nagens Póstumas no “Salão Nobre”
do mesmo local. Procedimentos de
Cremação serão realizados poste-
riormente. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTONIO PEREZ faleceu on-
tem, nesta cidade, contava 85
anos, filho dos finados Sr. Salva-
dor Perez e da Sra. Maria Ferraz,
era casado com a Sra. Maria de
Lazara Evangelista Perez. Deixa
filhos,  noras, netos, bisneta, de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 15h00 da sala
“B” do Velório do Cemitério Parque
da Ressurreição, para a referida
necrópole. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. OSWALDO VARELLA faleceu
ontem, nesta cidade, contava 96
anos, filho dos finados Sr. Jose
Fleury Varella e da Sra. Lucia Lu-
cafó, era viúvo da Sra. Clarice Cor-
rarello Varella, deixa os filhos: Jose
Francisco Varella e Oswaldo Vare-
lla Filho, já falecido deixando viúva
a Sra. Jane de Queiroz Varella. Dei-
xa netos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento será reali-
zado hoje, saindo o féretro às 15h00
do Velório do Crematório Memorial
Metropolitano de Piracicaba/SP, sala
“Safira” para o Cemitério Municipal
da Saudade. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. THEREZA IGNÊS CASTE-
LLUCCI ROMANINI faleceu ante-
ontem na cidade de Piracicaba, aos
90 anos de idade e era viúva do Sr.
Alfredo Romanini. Era filha do Sr.
João Castellucci e da Sra. Amália
Lucca, falecidos.  Deixa os filhos:
Maria Lucia Romanini Lopes, Paulo
Romanini e Ana Maria Romanini Sal-
vato. Deixa também genros, nora,
netos, bisnetos, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento deu-
se ontem as 13:00 hs saindo a urna
mortuária do Velório da Saudade –
Sala 05, seguindo para o Cemitério
da Saudade.  À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. BELMIRO DIAS DA CUNHA fa-
leceu ontem na cidade de Piracica-
ba, aos 97 anos de idade, era ca-
sado com Rosa Hidalgo da Cunha.
Era filho do Sr. Albertino Dias da
Cunha e da Sra. Paulina Maria de
Jesus, falecidos. Deixa os filhos:
Maria Lucia da Cunha, Terezinha
Dias Romani, Jose Dias da Cunha
casado com Elenice, Francisco Dias
da Cunha casado com Tereza, Ana
Aparecida da Cunha casada com
Geraldo. Deixa netos, bisnetos, ta-
taraneto, demais parentes e ami-
gos. O seu corpo foi transladado
em auto funebre para a cidade de
Corumbatai – SP e o seu sepulta-
mento dar-se-a hoje as 15:00hs,
saindo a urna mortuária do  Velorio
Municipal de Corumbatai  seguindo
para o Cemiterio Municipal naquela
localidade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ADEMIR ORLANDO BASSO
faleceu no dia 20 pp, na cidade de

Piracicaba, aos 64 anos de idade
e era casado com a Sra. Vania
Maria Rosamiglia Basso. Era filho
dos finados Sr. Antonio Orlando
Basso e da Sra. Lucia Sipriano
Basso. Deixa o filho: Luan Rosa-
miglia Basso casado com Camila
Padoveze Basso. Deixa netos, de-
mais parentes e amigos. O seu cor-
po foi transladado em auto-fúnebre
para a cidade de Rio das Pedras e o
seu sepultamento foi realizado no
dia 21 pp, às 15:30 hrs, saindo a
urna do Velório Municipal de Rio das
Pedras seguindo ao Cemitério Mu-
nicipal onde foi inumado em jazigo
da família. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. IVONE REZENDE CAMILO
faleceu no dia 19 pp, na cidade de
Rio das Pedras, aos 83 anos de
idade, era viúva do Sr. Belmiro Ca-
milo. Era filha do Sr. Antonio Candi-
do Rezende e da Sra. Eva de Sou-
za Rezende, falecidos. Deixa os
filhos: Neiva Maria Camilo Tomaz,
Neide Ap. Camilo da Silva, Maria
Lucia Camilo, Solange de Fatima
Camilo Osti, Tania Regina Camilo
Paschoaldeli, Valdemir Camilo já
falecido, Geraldo Camilo já faleci-
do, Claudio Roberto Camilo já fale-
cido, Flávio Rezende Camilo, Adão
Santana Camilo, Marcio de Souza
Camilo. Deixa genros, noras, netos,
bisnetos, demais parentes e amigos.
O seu sepultamento foi realizado no
dia 19 pp, às 16:00 hrs, saindo a
urna do Velório Municipal de Rio das
Pedras seguindo ao Cemitério Mu-
nicipal onde foi inumada em jazigo
da família. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

FALECIMENTOS
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Vacinação contra raiva
acontece sábado, dia 26
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Alunos da rede municipal
tem sessão de cinema
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Serviço da Secretaria da Saúde
do Município de Rio das Pedras
atenderá a partir das 8h na
UBS do Bairro Massud Coury

A proteção para seus animais
de estimação está diretamente li-
gada à estar com a vacinação em
dia. E a campanha antirrábica acon-
tece no próximo sábado dia 26 de
agosto a partir das 8h na UBS do

Bairro Massud Coury. Cães e ga-
tos podem receber a vacina no pe-
ríodo da manhã até as 11h ou até
durarem os estoques. A UBS do
Bairro Massud Coury fica na Rua
Antonio Roberto Roncato, 20.

Divulgação

As sessões irão até amanhã, 25

Uma parceria entre a Secre-
taria de Cultura e empresas pri-
vadas está levando lazer, cultu-
ra e entretenimento aos alunos
da rede municipal. Dos dias 21 a
25 de agosto, o projeto com rea-
lização da empresa Campvision
e patrocínio da Painco e dentro
da lei de incentivo a Cultura le-

vou filmes de maneira gratuita,
além de pipoca e é claro momen-
tos de descontração, amizade e
socialização. No final de semana
as sessões es estendem também
à população de forma gratuita,
mas com retirada de ingressos na
Secretaria de Cultura, no andar
debaixo do Centro Pedagógico.

Fotos: Divulgação

Akillys com a família

Melissa com a família

RRRRREDEEDEEDEEDEEDE M M M M MUNICIPUNICIPUNICIPUNICIPUNICIPALALALALAL

Alunos destacam-se em
concurso da Coplacana

Na sexta-feira (18), os alunos
da Escola Professora Maria Appa-
recida de Aguiar Degaspari e Ba-
rão de Serra Negra foram vence-
dores do concurso de ecossusten-
tabilidade realizado pela Coplaca-
na. O aluno Akillys R. Santos de

Oliveira, do 4°B  da Escola Maria
Apparecida, foi o ganhador do con-
curso de melhor desenho. Foi pre-
miado com uma Bicicleta. A aluna
Melissa Trevisan Oliveira, do Ba-
rão de Serra Negra, também foi
premiada como melhor redação.

O PAT de Rio das Pedras
continua em destaque em seus
esforços de oferecer oportunida-
des de emprego à população.
Além de divulgar semanalmente
a lista de vagas disponíveis na
cidade, o setor também dá apoio
às empresas nas entrevistasse
processos para estimular a con-
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PAT faz entrevistas
e realiza contratações

Divulgação

Preocupação do PAT é emprego à população

tratação de cidadãos. O PAT faz
a seleção e encaminhamento de
currículos, cede o espaço físico
para entrevistas e dinâmicas entre
contratantes e possíveis contrata-
dos, além de dar dicas aos candi-
datos sobre como se portarem na
entrevista, como aproveitarem me-
lhor a chance que lhes é dada.

Na quarta (23), o Cemitério Mu-
nicipal de Rio das Pedras pas-
sou por dedetização. A opera-
ção contra insetos se encerra
no mesmo dia, porem o local

fica interditado por 24h para a
visitação e a limpeza de túmu-
los com água fica suspensa
nos dias 24 e 25 para garan-
tir a eficiência da operação.

CEMITÉRIO

Divulgação

A Guarda Municipal, através do
Comandante Gianino, realizou
palestra sobre o Agosto Lilás
e violência contra a mulher no
CCI. A palestra, realizada pela
GCMF Adriana Aparecida Perei-

ra, informou sobre os dados e
também ensinou como denun-
ciar e proceder em casos de
violência familiar contra a mu-
lher. Caso precise, pedir ajuda
pelo 153 ou 4393-1550.

AGOSTO LILÁS
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Para garantir melhores condi-
ções aos usuários da Rodo-
viária, os dois banheiros es-
tão sendo totalmente refor-
mados com a troca total de
pisos, louças, revestimentos,

torneiras, etc. A obra começou
15 dias atrás e a previsão é de
estar pronta no mês de setem-
bro. Em breve, mais banheiros
públicos da cidade também
irão passar por melhorias.

BANHEIROS DA RODOVIÁRIA

Divulgação
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